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В группе нашей газеты «ВКонтакте» так 
обсуждали эту ситуацию:

 «Простое человеческое СПАСИБО ра-
ботникам. Что они выходят и работают, 
устраняют все эти неполадки. Благодаря 
их работе мы находимся в тепле и уюте. 
Временный дискомфорт, не так страшно. 
Сколько выделяют материалов, столько и 
работают. Всё мы люди, у всех разная рабо-
та, в разных отраслях. Просто нужно быть 
благодарными к чужому труду».

«Причём тут работники? Да, простые 
работяги отдуваются в морозы за тех, кто 
ваши деньги получает. В больших кабине-
тах сидят люди, которые думают только 
о своём благополучии. Отключение ото-
пления зимой на неопределённый срок это 
нонсенс. А у нас в Реже все прекрасно знают, 
что на Красноармейской ежегодно аварии. 
Почему мер летом не предпринимали? Не 
потому ли, что эту линию обслуживает 
РежПром? Муниципальное банкротящееся 
предприятие? Почему, как говорят работ-
ники, сейчас за них отдувается тск? Почему 
им не разрешили заниматься этим летом? 
Ведь ситуация известна нашим расчудес-
ным «управленцам»?»

«По общему правилу, в течение отопи-
тельного периода должно быть обеспечено 
бесперебойное круглосуточное отопление. 
Но случаи исключения все же есть, хотя и 
для них установлена допустимая продол-
жительность перерыва – и то при условии, 
что температура воздуха в помещениях 
находится в пределах допустимых норм. 
Так, при температуре воздуха в жилых по-
мещениях от +12°С до +18°С перерыв не дол-
жен превышать 16 часов единовременно, от 
+10°С до +12°С – не более 8 часов, а от +8°С 
до +10°С – не более 4 часов единовременно. 
Ограничена и общая допустимая продолжи-
тельность перерыва отопления в течение 
одного месяца – не более 24 часов суммарно. 
Будет ли у вас +12, +18 в квартире сегодня 
ночью, если не успеют устранить аварию?»

«Не потому! Эту трассу по Красноар-
мейской обслуживает ТСК. Не  собирайте 
все в одну кучу. Пора бы уже начать разби-
раться в городе! Столько лет критикуете 
и такие ляпы!»

«Мне как потребителю вообще всё 
равно, кто обслуживает. Я хочу за немалые 
деньги, которые я плачу, получать каче-
ственные услуги зимой и летом, а не при-
мерзать ногами к паркету в конце ноября. 

А о том, кто обслуживает - информация 
от простых работяг. А начальству, коим 
вы были аж полгода, доверия ноль целых, 
хрен десятых. Тем более что давно извест-
но, что правды в кабинетах не найти».

«Да, побольше, чем полгода!  Старались 
же, работали!»

«А что ж с Красноармейской не постара-
лись? Годами проблема - в буквальном смыс-
ле - на поверхность выходит». 

«При мне таких проблем не было! Мы, в 

мою бытность спасали от потопа дом на 
Большевиков. Ненадолго спасли! А недавно 
еду, а из него опять горячий ручеек бежит!»

«Да, не лукавьте! Бедная Красноармей-
ская вся, как кротами, перерыта. А на Боль-
шевиков, видно, не спасли, а так, подорож-
ник приложили».

«Дома и без этого холод дикий! Дети бо-
леют...Летом что делали?! Ауууу! На улице 
не месяц май! ЗИМАААА!» 

«Вот именно, летом чем занимаетесь? 
Почему не производите ремонтные рабо-
ты? Дома и так холодно, отсюда все бо-
лячки, и опять все не причем, а кто причем 
тогда? Уважаемая администрация, прошу 
потратить деньги, которые выделяются 
на город, на город, в конце концов, вы день-
ги берёте с нас, а толку нет, есть лето на 
все эти работы, вот и делайте летом, а 
как зима - то тут прорвало, то там про-
рвало».

«А летом раскопают, стоят 10 человек, 
один ковыряется в этой ямке, а остальные 
стоят смотрят, руки в боки… 

Удивительно, что хоть кого-то преду-
преждают. А то, как обычно, взяли,  отклю-
чили без предупреждения - и всё... И оплату 
платим по полной, перерасчёта-то нет...»

«Район Гавань... С Медгородка спуска-
ешься вниз от остановки, идёшь к домам 
П.Морозова 56(1-3). Там вообще трубы ото-
пительные голые! Видимо, ждут очередного 
прорыва...чтоб по всему городу отопления 
не было. Правильно, зачем что-то в городе 
делать, им некогда, они здания лучше де-
лить будут на совещаниях...»

Удивляет самый первый комментарий 
про «неполадки»  и «временный диском-
форт». О каком дискомфорте от отсутствия 
отопления может идти речь в минус 13 за 

окном днем и при прогнозах на минус 25 
ночью? 

Это, уважаемый автор комментария, не 
дискомфорт, а нарушение всех ваших прав 
и прав ваших детей. 

Заметьте, что такие ситуации становят-
ся, скорее правилом, чем исключением: 
ежегодно то один, то другой район нашего 
города остается в морозы без отопления – 
«до устранения». До устранения чего или 
уже кого? Жителей? Так и так скоро город 
превратится в поселок городского типа: 
кто может, уезжает в другие города, более 
комфортные по уровню жизни. Молодежь 
не стремится вернуться в родной город, по-
лучив профессию. Да, и правда, а что здесь? 
Ждать, пока вымерзнем? Полгорода живет в 
«благоустроенных» квартирах без горячего 
водоснабжения по полгода. Кто в этом вино-
ват? Явно не жители, которые оплачивают 
услуги ЖКХ по тарифам, весьма превыша-
ющим тарифы миллионника Екатеринбурга 
да и других городов Свердловской области 
и России. 

22 ноября опять случился порыв на 
многострадальной улице Красноармейская. 
Все вы знаете, что ежегодно там что-то роют, 
латают, ремонтируют… 

На Красноармейской же расположена и 
администрация РГО. И неужели главе Кар-
ташову неведомо, что очень печально все 
с магистральной тепловой сетью, располо-
женной там? 

Работники ТСК, устранявшие аварию, ут-
верждают, что ситуация Карташову хорошо 
известна, вроде бы как летом был разговор 
о том, что надо вскрывать улицу и капи-
тально ремонтировать теплосеть, чтобы 
избежать ЧС зимой. И что же? Наш глава по-
надеялся, что «пронесёт»? Если эта инфор-
мация верна (а я считаю, что так все и было, 
потому что не вчера начались проблемы с 
указанной магистралью), то как мог Глава 
РГО оставить все «до зимы»? Именно он не-
сет полную ответственность за все проис-
ходящее и за благополучие жителей города 
в том числе. Если ваш ребенок заболел, по-
тому что мерзнет от того, что не было ото-
пления (или оно недостаточное), то это вина 
именно Карташова, не ТСК, Не «РежПрома», 
а главы администрации РГО…

И да, действительно, огромное спасибо 
тем ребятам, которые в любой мороз устра-
няют аварии, прикрывая тех, кто сидит в 
светлых кабинетах в удобных креслах, на-
плевав с высокой колокольни на свои обя-
занности. 

И не надо думать, что все останется без-
наказанным, ведь еще в Библии сказано, 
что каждому воздастся по делам его. И ког-
да-нибудь воздастся не только по Закону 
Божьему, но и по Законам Российской Фе-
дерации.

Ольга Романчева
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Опять зимой без тепла. Отключили отопление в полови-
не города в морозный день 22 ноября. Что, впрочем, не уди-
вительно при том состоянии сетей, в котором они находят-
ся, но удивительно при цене, которую мы платим за ЖКУ. 

В рамках проведения межведом-
ственной комплексной оперативно–про-
филактической операции «Дети России» 
сотрудники ОМВД России по Режевско-
му району совместно с представителя-
ми субъектов системы профилактики 
безнадзорности и правонарушений не-
совершеннолетних приняли участие в 
проведении лекций в образовательных 
организациях, расположенных на терри-
тории обслуживания.

Основной целью операции является 
предупреждение распространения нар-
комании среди несовершеннолетних, 
выявление фактов их вовлечения в пре-
ступную деятельность, связанную с не-
законным оборотом наркотиков, а также 
повышение уровня осведомленности 
населения о последствиях потребления 
наркотиков и об ответственности за уча-
стие в их незаконном обороте.

Помимо профилактических бесед, на 

территории обслуживания ОВД сотруд-

никами полиции проводится работа, 

направленная на выявление несанкци-

онированной рекламы магазинов, осу-

ществляющих продажу наркотических 

и психотропных веществ, курительных 

смесей, расположенной на фасадах жи-

лых домов.

Полицейские ОМВД  России  по Ре-

жевскому району призывают граждан 

незамедлительно сообщать о фактах 

готовящихся либо совершаемых нарко-

преступлений, в том числе в отношении 

несовершеннолетних, по телефону  де-

журной части ОМВД России по Режевско-

му району: 8(34364)3-23-61.
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А.Алферьев вначале заседания пред-
ложил первым вопросом на последующих 
заседаниях ставить отчет МКУ УГХ. Рассма-
тривать вопросы об уборке улиц и текущем 
отопительном сезоне. Какие произошли 
аварии, что сделано, что предстоит сделать. 

Информацию о внесении изменений и 
дополнений в Устав Режевского городского 
округа озвучила Татьяна Витальевна Евсее-
ва, главный специалист аппарата Режевской 
Думы, и носили они технический характер. 

А.Алферьев, зам.председателя Ре-
жевской Думы: Мы вносим изменения в со-
ответствии с Федеральным законодатель-
ством. Инициатором кто выступает? Кто 
направляет предложения, чтобы мы внесли 
изменения в Устав? 

Т.В.Евсеева: Я отслеживаю ФЗ №131, и 
на основании этого закона мы вносим из-
менения. И поступают рекомендации от 
Минюста.

А.Алферьев, зам.председателя Ре-
жевской Думы: То есть внести изменения 
в наш Устав несложно?

Т.В.Евсеева: Нет. И еще от Законода-
тельного собрания осуществляется кон-
троль. Внесли мы изменения или нет. 

А.Алферьев, зам.председателя Ре-
жевской Думы: Николай Аркадьевич, я 
пока вас замещал, увидел «Муниципальный 
Вестник». Видимо, он один раз вышел и все. 
Ни депутаты не могут высказаться на его 
страницах, ни Администрация. Мы насе-
ление не информируем. У нас в Уставе про-
писано, что наши законодательные акты, 
которые мы принимаем на местном уров-
не, вступают в силу после опубликования 
в газете «Режевская Весть». Я предлагаю 
проработать вопрос и внести изменения 
в Устав. «Муниципальный Вестник» выно-
сить на конкурсную основу. И надо пропи-
сать, что это будет не газета, а именно 
«Муниципальный Вестник», иначе этот во-
прос у нас никуда не двинется. В нем бы мы 
публиковали законодательные акты, в том 
числе принятые на муниципальном уровне, 
печатали информацию для населения, ста-
тьи депутатов, которые хотели бы выска-
заться по тому или иному вопросу. Можно 
этот вопрос проработать, раз не так 
сложно внести изменения в Устав. 

Т.В.Евсеева: Возможно, но такая право-
творческая инициатива впервые была оз-
вучена, до этого его никогда официально не 
озвучивали. 

А.Алферьев, зам.председателя Ре-
жевской Думы: Нужно написать письмо 
или мое обращение можно считать офици-
альным?

Н.А.Бачинин, председатель Режев-
ской Думы: Варианта два. Либо мы сейчас 
это протокольно прописываем и голосу-
ем…

А.Алферьев, зам.председателя Ре-
жевской Думы: Давайте протокольно про-
пишем.

Т.В.Евсеева: В «Муниципальном Вестни-
ке» всегда опубликовывались все норматив-
но-правовые акты. 

А.Алферьев, зам.председателя Ре-
жевской Думы: Я увидел в «Муниципальном 
Вестнике» интервью Николая Аркадьеви-
ча… Я предлагаю внести изменения в Устав, 
чтобы там было прописано не газета «Ре-
жевская Весть», а именно «Муниципальный 
Вестник», который может идти как при-
ложение. Мы можем его сами отдельно пе-
чатать. Условно говоря, напечатали 1000 
экземпляров, раздали по госучреждениям. 
Это будет являться основанием для того, 
чтобы наши муниципальные акты вступи-
ли в силу. Там же будет размещаться инфор-
мация от депутатов, разъяснения. Сейчас 
много вопросов по мобилизованным, по га-
рантиям, по детям мобилизованных, а ин-
формации крайне мало, практически нет. 
А если есть, то разная. Битву за интернет 
мы уже проиграли, это надо признать. Но 
если в информационном поле двигаться, то 
мы можем восполнить этот пробел.  

М.Шарова: Данный вопрос, конечно, 
надо прорабатывать на комиссии. Я под-
держиваю эту идею. 

Н.А.Бачинин, председатель Режев-
ской Думы: Поручить комиссии по самоу-
правлению проработать вопрос о внесении 

изменений в Устав в части информиро-
вания населения о деятельности органов 
местного самоуправления и опубликования 
муниципальных нормативно-правовых ак-
тов в «Муниципальном Вестнике». Пример-
но такая формулировка. Мы ее протоколь-
но прописываем и проголосуем. 

М.Шарова: У депутатов несколько про-
грамм и проектов, которые реализуются. 
Есть претензии к газете «Режевская Весть», 
она не освящает ни хакатоны, ни «Чистые 
игры»… Об этих мероприятиях пишут не-
зависимые СМИ. Это депутатов не устра-
ивает. 

Н.А.Бачинин, председатель Режев-
ской Думы: Это продолжение вопроса, 
который поднял Александр Владимирович. 
Ставлю вопрос на голосование. Кто за то, 
чтобы принять решение о внесение измене-
ний в Устав в части озвученных Татьяной 
Витальевной, с внесением предложений и из-
менений, которые были внесены на публич-
ных слушаниях. Решение принято. Прото-
кольно предлагаю прописать предложение, 
озвученное Александром Владимировичем и 
поддержанное Мариной Султановной. Реше-
ние принято единогласно. 

Информация о механизме взаимо-
действия депутатов Режевской Думы и 
Администрации Режевского городского 
округа в ходе реализации муниципаль-
ных контрактов в целях повышения эф-
фективности обеспечения муниципаль-
ных нужд. 

М.Шарова: 19 сентября на депутат-
скую комиссию поступил вопрос о проек-
тировании муниципальных контрактов, 
об отсутствии проектов в рамках неко-
торых муниципальных контрактов. Спо-
ры жаркие. Проблема серьезная. Мы сочли 
необходимым предусмотреть переходный 
этап, когда мы категорически не отказы-
ваемся от идеи продолжать работу без 
проектов, о которых говорят наши депу-
таты. Мы предлагаем принять информа-
цию о несовершенстве контроля в области 
реализации муниципальных контрактов к 
сведению. Рекомендовать Администрации 
РГО разработать и предложить механизм 
предложений и согласований с депутатами 
РД формирований, уточнений, дополнений 
муниципальных программ РГО. Сегодня ре-
сурс нормативно-правовой базы позволяет 
это делать. Нам всем направлены и проек-
ты бюджета, и программы. Мы все можем 
посмотреть программы ГРБС. Но все-таки 
хочется более четко проработать этот 
механизм. 

Далее подготовить и представить 
информацию о механизме осуществления 
депутатского контроля в процессе стро-
ительства, реконструкции, капитального 
ремонта объектов капитального строи-
тельства в РГО, подготовить предложения 
по качественному улучшению строитель-
ного контроля. 

В этом году мы с вами попробовали ви-
зуально наблюдать за исполнением муници-
пальных контрактов. Мы все взяли на себя 
обязанность наблюдать за объектами. Но 
в связи со сроками, своей загруженностью 
мы не все это сделали. Когда я собирала дан-
ные, проанализировала их и представила 
комиссии, то мы увидели, что очень хорошо 
были проработаны взаимодействия по му-
ниципальным контрактам Фрунзе-Пушки-
на, Курская. Мы там посмотрели, насколько 
оптимален наш механизм. Он неплох, но его 
надо дорабатывать. Вот в связи с этим мы 
предлагаем включить следующим шагом, 
который, возможно, приведет к полнейше-
му проектированию и т.д. строительный 
контроль. Но это надо просчитывать. 

И последнее, мы предлагаем проинфор-
мировать Режевскую Думу со стороны Ад-
министрации о выполнении поручений, ко-
торые мы сейчас примем (или не примем), 
до 15 декабря 2022 года. В чем заключаются 
эти поручения. Разработать и предложить 
механизм согласования по муниципаль-
ным контрактам и муниципальным про-
граммам и представить информацию по 
механизму осуществления депутатского 
контроля в процессе непосредственного ис-
полнения этих муниципальных контрактов 
через включение строительного контроля. 

На комиссии мы рассматривали проект 
по ул.Красноармейской, где проведена госэк-
спертиза. Там строительный контроль на 
высоком уровне. Так как была озвучена про-
блема по дополнительным соглашениям, 
мы, депутаты, просим включить внешнюю 
оценку через строительный контроль. 

И.А.Ермаков: Какие внешние организа-
ции, и как вы себе это представляете? То, 
что творилось на ул.Пушкина, - это не кон-
троль. 

М.С.Шарова: В 2021 году, когда мы ста-
ли депутатами, даже такого контроля не 
было. Почему я настаиваю на системном 
подходе, чтобы в последующем избежать 
конфликтов, криков, обвинений. Чем хорош 
был контроль в 2022 году. Депутаты, по-
мощник депутата В.В.Долгов видели, что 
пандусы были сделаны под большим укло-
ном. Сегодня один пандус исправлен. Трам-
плин был намного больше, нежели сейчас. 
Колодцы были выше уровня дороги, сейчас 
вровень. И обесценивать работу депута-
тов, которые ходили и наблюдали за про-
цессом работы, бессмысленно. 

И.А.Ермаков: То есть вы предлагаете 
депутатский контроль?

М.С.Шарова: Да, в системе, чтобы было 
понятно. Чтобы были индикаторы измере-
ния наши с вами, со стороны Администра-
ции. Чтобы мы были партнерами, а не над-
зирателями. Так как мы не специалисты, то 
сторонняя организация нам даст разъясне-
ния, той ли фракции щебень, той ли марки 
асфальт и так далее. Это обезопасит и 
сотрудников Администрации, но я за них не 
беспокоюсь, а прежде всего, беспокоюсь за 
качество, за что и вы ратуете. 

А.Алферьев, зампредседателя Режев-
ской Думы: Я не претендую на должность 
Ивана Геннадьевича, но, к примеру, я глава и 
при чем здесь депутатский контроль? Моя 
основная задача при проведении каких-либо 
работ, чтобы подрядчик был защищен. Для 
того чтобы его защитить, и нужны проек-
ты. А не так, как получилось с Централь-
ным парком. Они работали без проекта, и, 
когда начались проверки по тем проектам, 
которые были «подтянуты» из интернета, 
оказалось, что многое не соответствует. 
Не та плитка положена, не те скамейки. 
А подрядчик говорит: «вы же нам сказали 
здесь забор убрать и сюда поставить». А 
выяснилось, что не так они должны были 
сделать. Подрядчики не идут на конкур-
сы. Проект нужен, прежде всего, тому, кто 
что-то хочет сделать. Какой депутатский 
контроль? Зачем вы рассказываете про 
пандусы? Один переделали, а второй? Куда 
дальше с коляской идти? Едешь по дороге 
и все люки собираешь. Слышал высказыва-
ние, мол, вы же дома без проекта делаете. 
Так дома-то я делаю на свои деньги, и я под-
рядчиков прошу сделать так, как мне надо. 
А здесь - бюджетные деньги. Важен проект, 
прошедший госэкспертизу. Нужны проекты, 
и здесь, скажем так, воля главы округа. 

Я уже неоднократно говорил, что нам 
нужен отдел, который будет заниматься 
только проектами. И это очень важно. Да, 
это не быстро, да, он дорогой. Но и бюджет 
у нас раньше был 400 миллионов рублей, а 
сейчас 2 миллиарда 400 миллионов рублей. 
Так что на проекты предусмотреть деньги 
можно. Попробуйте в школе пандус сделать 
не под тем уклоном, сразу все в суд побегут, 
а тут никто в суд не идет. Депутатский 
контроль – это хорошо, но он должен на 
основании чего-то осуществляться. Я уже 
обращался к Ивану Геннадьевичу о том, 
что в городе необходим проектный отдел, 
созданный при УГХ. И тогда мы им сможем 
предъявлять какие-то требования. Сейчас 
они все безосновательные. И Вавилов впол-
не обоснованно говорит: «а кто это у меня 
делать будет?» То, что берется из интер-
нета – это не проекты, а так, чтобы было, 
какие документы предоставить. Как можно 
подрядчика заставить что-то устранить, 
если у него нет проекта?

Я ездил в Артемовский, там тоже доро-
гу делали. Они мне показали проект, я очень 
удивился. Бюджет там тоже дотационный, 
но вопрос с проектами как-то решен. Под-
рядчик берет документацию и спокойно по 
ней работает, никаких проблем. 

Я предлагаю вернуться к вопросу об от-
деле в УГХ, который будет заниматься про-
ектами. Мы должны решить этот вопрос 
в РГО. Мы облегчим работу многим нашим 

городским организациям. 
А.Е.Копалов: В данном случае, я думаю, 

прав Александр Владимирович. Он четко до-
казал, что с наличием проектной докумен-
тации меньше проблем. Но есть следующая 
составляющая: этот отдел может сопро-
вождать проектно-сметную документа-
цию в процессе госэкспертизы. Третий мо-
мент. Не надо будет никаких индикаторов 
контроля, как сказала Марина Султановна. 
В проектно-сметной документации будет 
все заложено. 

М.С.Шарова: Я всегда люблю конкре-
тику. В данном случае, почему рамочная 
формулировка, потому что нужны были 
конкретные предложения. Александр Влади-
мирович, вы предложили. Выносите это на 
Думу, и будем голосовать.

И.А.Ермаков: У нас денежные средства 
получаются бесконтрольные. То, что вам 
написали в отчете, – это не контроль. 

М.С.Шарова: Я за конкретику, давайте 
голосовать. 

М.Н.Киселева: Возникает два вопроса. 
Вы говорите, что нужно внешние организа-
ции привлекать, а Александр Владимирович 
говорит о том, что нужно создавать свой 
проектный отдел. 

Г.Л.Нешатаев: Любое строительство 
начинается с проекта. Проект – это важно. 
Он заказывается в проектных организаци-
ях. Делается это через аукцион. Оплачива-
ется. Дальше идет стройка и заключается 
договор со Стройконтролем. У нас тоже 
есть такие фирмы. Они осуществляют 
контроль в ходе строительства, принима-
ют выполненные работы и подписывают 
документы. И никаких проблем нет.

М.С.Шарова: Я правильно вас поняла, 
Геннадий Леонидович, мы сейчас голосуем за 
то, что ни один муниципальный контракт 
не будет без проекта.

Г.Л.Нешатаев: Вы просите, чтобы Ад-
министрация разработала определенный 
механизм. 

А.Алферьев, зампредседателя Режев-
ской Думы: Как мы можем с них требовать 
без проектов не делать, если у них нет 
проектной организации? Главная задача 
муниципалитета, кто бы ни был главой, 
обеспечить жизнедеятельность в округе. И 
мы можем позволить себе отдел, который 
будет заниматься проектами. Это снимет 
громаднейшую проблему. 

Н.А.Бачинин, председатель Режев-
ской Думы: У нас на сегодня 98% бюджета 
формируется и финансируется по шести 
муниципальным программам. У депутатов 
возникла озабоченность, что, когда вно-
сятся изменения в муниципальные програм-
мы, депутаты об этом узнают постфак-
тум, когда формируется бюджет. 

Было предложение: подготовить и 
предложить механизм согласования, фор-
мирования, уточнения и исполнения муни-
ципальных программ РГО. Второй вопрос – 
подготовить и представить информацию 
о механизме осуществления строительно-
го контроля. Это подразумевает внешний 
контроль в том числе. И третье предло-
жение – проработать вопрос о создании в 
городе Реже отдела, который будет зани-
маться проектами. 

А.Алферьев, зампредседателя Ре-
жевской Думы: Я думаю, надо отдельно 
по каждому вопросу голосовать. Если мы за 
третий вопрос проголосуем, то это будет 
руководство к действию для Ивана Генна-
дьевича. Они смогут работать в этом на-
правлении. Сейчас у них оснований нет. В но-
ябре-декабре принимается Постановление 
Правительства, которое не разрешает им 
увеличивать структуру их подразделений. 
У них и так идет перерасход. Поставьте 
один вопрос на голосование. Если мы за него 
проголосуем, то два другие автоматически 
снимаются. 

За первое предложение большинство 
проголосовало положительно. Второе 
предложение не прошло. По предложению 
Александра Владимировича один депутат 
воздержался, остальные были «за». 

Ирина Белоусова

Продолжаем думскую тему и знакомим вас, уважае-
мые читатели, с важными, на наш взгляд, решениями, 
которые приняли депутаты на ноябрьском заседании. 



Накануне вещи, лекарства, спальные 
мешки и многое другое помогали загружать 
в Камаз мальчишки-добровольцы Косола-
пов Тимофей Александрович, Режевской 
многопрофильный техникум, эсхт 1, Бело-
усов Илья Дмитриевич, школа 7, Королев 
Сергей Дмитриевич, школа 7, Енацкий Алек-
сей Сергеевич, школа 7, Панин Роман Дени-
сович, школа 3, Шаманаев Павел Денисович, 
школа 3. 

Как проходила поездка и насколько 
трудной она была, рассказал Андрей Спи-
цын, президент Уральской общественной 
организации военно-патриотического вос-
питания «Ветеранский резерв» сил спе-
циального назначения в Свердловской 
области. На встречу-отчет пришли предста-
вители штаба по сбору гуманитарной помо-
щи, Администрации РГО, предприниматели 
и неравнодушные жители. 

Чепчугова Алена Аркадьевна, руково-
дитель гуманитарного штаба, который орга-
низовал гуманитарную помощь, увезенную 
нашим ребятам на передовую, рассказала, 
что это за штаб, чем он занимается и кто 
туда входит. 

А.Чепчугова: Все началось с того, что 
я в группе предпринимателей разместила 
призыв помочь Администрации собрать гу-
манитарную помощь, и уже через час мы ор-
ганизовали 19 пунктов сбора гуманитарной 
помощи по всему городу. Было бы здорово, 
если б к нам присоединились деревни и села. 
Когда люди понесли вещи, я поняла, что я 
одна не справлюсь, и пригласили своих зна-
комых, а теперь уже друзей. Возникло много 
новых идей, с которыми мы сейчас плотно 
работаем.

Мы поставили перед собой конкретные 
задачи. Так как шла мобилизация, нашей 
главной задачей было помочь нашим ребя-
там собраться. На деньги, которые собрали 
режевляне, мы закупили необходимые вещи. 
Много было экстренных ситуаций, когда че-
ловеку в обед вручают повестку, а завтра 
нужно быть готовым. 80% гуманитарной 
помощи собрали предприниматели. Это 
были деньги, закупали термобелье, коврики, 
рации, спальники, 4 метеостанции (по кон-
кретному запросу военных), закупали рецеп-
турные препараты, которых нет в доступе 
(обезболивающие, антибиотики) и т.д. Я 
специально открыла карту на своем имя, 
лично несу ответственность. Все деньги, 
поступающие на эту карту, мы тратим на 
закуп по оптовым ценам флиса (професси-
ональные швеи шьют одежду и спальники), 
пряжи (добровольцы женщины вяжут сол-
датам теплые носки), закупаем средства 
личной гигиены и т.д. Номер карты указан в 
группе гуманитарного штаба в ВК. За деньги, 
перечисленные на другие карты, мы ответ-
ственности не несем. 

Жители помогали и помогают всем, чем 
могут. Предприниматели сосредоточились 
на тех вещах, которые жители купить не 
смогут. В первый день сбора мы насобирали 
ткани на 50 спальников, и девочки начали их 
отшивать. Еще одна инициатива. Позвони-
ла А.Захарова и попросила закупить пряжу, 
чтобы все желающие могли связать носки 
нашим ребятам. Что мы и сделали. На сегод-
няшний день связано более 1000 пар носков и 
300 пар варежек. В них женщины с огромной 
любовь вкладывали записочки, молитвы, 
обереги, конфеты. Это так трогательно и 
душевно. Эта акция активно продолжается. 
Предприниматели по оптовым ценам за-
купили в Москве флис, оплатили доставку в 
Реж, и на данный момент сшито более 100 
теплых флисовых комплектов. Ни одного не 
осталось. 71 комплект отправили с ребя-
тами в ЛДНР, остальные были розданы ре-
жевским мобилизованным. Еще одно направ-
ление нашей работы – это закуп лекарств. 
Это противовирусные, противогрибко-
вые, жаропонижающие. Нам из госпиталя 
прислали список, и мы по нему работаем. 
Дзюмина Елена закупает лекарства по оп-
товым ценам. Из лекарств сформировали 
аптечки и раздали ребятам, которые ухо-
дили на СВО. 

Я не называю фамилии всех, кто помо-
гает, так как боюсь кого-то не назвать. 
Полная информация размещена на нашей 
страничке в ВК. Всем огромнейшее спасибо 
за помощь и поддержку. 

А.Спицын: Изначально было принято 
решение краповыми беретами, ветеран-

ским резервом о помощи военнослужащим, 
находящимся в зоне СВО. Каждый работает 
в своем родном городе. Сейчас очень нуж-
ны беспилотные летательные аппараты, 
радиостанции и другая амуниция. Все это 
помещалось в прищеп, так и возили. Тре-
тья наша поездка состоялась благодаря 
режевлянам и нашим предпринимателям. 
Они собрали большой объем гуманитарной 
помощи, и мы с Дмитрием Белоусовым от-
везли ее по назначению. Риск в этих всех по-
ездках, конечно, большой. Сейчас население 
подключилось еще активнее, и к четвертой 
поездке собрали груза 3.5 тонны. Были люди, 
которые предлагали помощь за деньги. Но 
откликнулся Евгений Клевакин и предоста-
вил свой КаМАЗ для доставки груза безвоз-
мездно, оплатили ему только солярку. Вто-
рым водителем ехать вызвался Вениамин 
Остряков, он специально взял на работе 
несколько дней за свой счет. Спасибо вам 
огромное. 

После того, как мы посетили Горловку, 
Енакиево, приняли решение помогать еще и 
детям Донбасса. Когда мы все увидели свои-
ми глазами, ту боль и разруху, без слез это 
вспоминать невозможно. Воды там нет, 
света нет, денег нет, одежды нет, продук-
тов тоже мало. Поэтому мы сейчас соби-
раем вещи и для детей, и для женщин, и для 
беременных женщин, которые остались без 
мужей, которые погибли или пропали без 
вести. В эту поездку они нас уже поджидали 
и были просто шокированы таким количе-
ством гуманитарной помощи. Передали 
всем огромное спасибо. 

В ночь с 12 на13 ноября мы стартова-
ли на Луганск, на двух машинах «Камаз» и 
«Крузак». Два водителя Клевакин Евгений, 
Остряков Вениамин и Белоусов Дмитрий 
- мой сменщик. Дошли до г.Арти, где нас 
встретил посыльный от «Братства крапо-
вых беретов» г.Пермь Некрасов С. и Худень-
ких Владимир. Он еще передал часть груза 
для Спарты. Через 1,5 суток пути прибыли 
к КПП Бугаевский. Пересекли границу и дви-
нулись к г.Макаров. Купили там местную 
сим-карту и, минуя блокпост, двинулись 
на Старобельск. Наступила ночь. Связь не 
работала никакая. Интернет, навигация 
тоже в ноль. Шли по сохраненным картам. 
Пройдя более 60 км от Российской границы, 
поняли, что идем не так. Встретили колон-
ну военных в полях. У них приказ. Они сооб-
щили, что идут тяжелые бои под Сватово. 
Украинские ВСУ пошли в наступление. 

Приняли решение развернуться. Заш-
ли по огням в хутор какой-то, и местная 
жительница на украинском языке дала по-
нять, чтобы мы отсюда побыстрее уезжа-

ли. Очень боялась с нами говорить. Начали 
подъезжать машины. Мы развернулись - и 
в поля опять. Плутая, вышли к своим. На 
блокпосту, увидев нас, очень удивились.  На 
вопрос «вы откуда», был простой ответ. 
Стало ясно, что гуляли мы по тылам где-
то. Но нас так просто не взять. Мы реши-
ли сделать еще попытку в сторону наших. 
Дошли до Новопесковска уже ночью. Вста-
ли на площади. Пытались связаться. Но 
ни связи, ни интернета нет. И тут пошли 
огромные колонны наших, с танками и БТР. 
Начали шарахаться подозрительные люди, 
молодежь. Приняли решение не рисковать и 
вернулись на границу. На КПП Бугаевское уже 
стояли колонны машин, не рискующих за-
ходить в ЛНР. Там выяснили, что наши от-
ходят. Дозвонились до наших в Россию и до 
наших воинов. Сватово в страшных боях. 
Назначили нам новое место встречи. Пере-
ночевали. Утром рано заварили доширак, 
чай, перекусили и рванули снова в путь. Дош-
ли до Новопесковска. Наши вышли навстре-
чу. Отказались вести на передовую. Как мы 
не уговаривали и не настаивали. Ответ 
- нет. Шли бои. Наши не смогли ни к нам при-
ехать, ни мы к ним. Обидно. Выяснилось,что 
наших пацанов не 10, а около 50 человек уже 
с трех городов. Мы перегрузили им в три 
раза больше, чем рассчитывали, и попроси-
ли передать все лично в руки. Парни уехали... 
Мы проводили их с тяжелым сердцем. Рас-
строенные, пошли на ДНР. 

Через некоторое время наши встречаю-
щие попали под обстрел, и один был конту-
жен. Сейчас в Белгороде, вывезен на лечение. 

Вернувшись к границе, пересекли ее и трону-
лись по М4, через Ростов на КПП УСПЕНСКОЕ. 
Из-за боев и сдвига фронта, отсутствия 
связи и карт, не решились идти напрямую. 
Прибыли вечером на таможню. Прошли ее 
уже в 22.15 и не успевали из-за комендант-
ского часа идти вперед. Пришлось ночевать 
в машинах. Утром в 7.00 прибыл на машине 
военный ДНР «Соболь» и глава комитета 
матерей и вдов погибших и пропавших без 
вести солдат ДНР Наталья. Сопроводили 
нас до г.Енакиево. Там разгрузили остат-
ки груза для солдат и детей. Приехали еще 
молодые бойцы на разгрузку. Под звуки арт.
канонады и автоматные очереди разгрузи-
лись. Попили чаю и, попрощавшись, трону-
лись на Макеевку. В Макеевке встретились с 
воинами ДНР, вручили им совсем чуть-чуть 
оставшегося имущества. Сфотографиро-
вались, и они нас сопроводили до Донецка. 

Там прибыли в штаб знаменитой «Спар-
ты». Передали крайний груз. Осмотрели 
территорию, которую со вечера бомби-
ли, попрощались и тронулись в обратный 
путь. В Луганске бои, Донецк в боях... На 
передовые нас нигде не пустили в этот раз.

Поэтому отдано все было командирам или 
старшим. Ждем отчеты с передовой от 
солдат, когда им вручат посылки и письма.

Ели и спали в пути. Ни гостиниц ни кафе. 
На обратном пути кончились продукты и 
уже вынужденно заезжали за горячей пищей. 
Все МОЛОДЦЫ! Депутат БЕЛОУСОВ ДМИ-
ТРИЙ, Друг, второй раз со мной за «ленточ-
ку». Уже были вместе и на передовых, и под 
обстрелами. И поддержка и опора. Штур-
ман и второй водитель! Спасибо, братиш-
ка! Спасибо Совету ветеранов РМЗ г.Реж. 
Пенсионеры сами собрали очень достой-
ную гуманитарную помощь и сказали до-
брые напутственные слова! Спасибо отцу 
Андрею - Храм Рождества Христова, - его 
Благословение и помощь помогли преодо-
леть трудности. Спасибо штабу по сбору 
гуманитарной помощи в лице руководите-
ля Чепчуговой Алены, Пушкаревой Марине, 
зам. главы РГО Сметаниной Е.Ю., жителем 
городов Реж, Артемовский, п.Сосновый Бор, 
предпринимателям г.Реж, Совету ветера-
нов РМЗ, БКБ г.Пермь в лице Некрасова С., 
Худеньких В. СПАСИБО всем, кто помогал в 
пути и собирал так необходимую нашим ре-
бятам гуманитарную помощь!

Спасибо вам, ребята, что не побоялись 
отправиться в опасную поездку и переда-
ли вещи, продукты и лекарства, собранные 
режевлянами для тех, кто сейчас на передо-
вой, и для мирных жителей Донбасса, кото-
рые также нуждаются в нашей поддержке. 

Ирина Белоусова

5

Итак, гуманитарный груз номер 4, собранный силами режев-
лян, 13 ноября 2022 в 4 часа утра небольшой колонной в две 
машины тронулся в направлении ЛДНР. Общими усилиями со-
брано, закуплено, сшито и связано бесплатно женщинами на 
дому и швеями г.Реж порядка 3.5 тонн груза. КаМАЗ пятитонник 
совершенно безвозмездно был предоставлен Клевакииным 
Евгением, он же - водитель. Вторым водителем, взяв отпуск за 
свой счет, стал Остряков Вениамин. На легковой машине в свою 
очередную поездку отправились депутат городской думы Режа 
Дмитрий Белоусов и руководитель ВР ССН Андрей Спицын. 
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Першино - одно из самых красивых мест 
в Режевском районе. Очень живописное ме-
сто, скалы и наскальные рисунки привлека-
ют туристов из других городов области.

11 ноября в осенний вечер в малень-
ком и уютном зале собрались коренные 
першинцы, родоведы и те, кому интересна 
история родного села. Соскова Людмила 
Яковлевна приготовила вопросы о истории 
села. Некоторые вызвали дискуссию, но 
было интересно. 

Село Першино носит имя одного из 
первых переселенцев Перша Засыпкина. 
Главным занятием жителей деревни было 
земледелие. Выращивали зерновые, тех-
нические культуры, овощи, и даже фрукты. 
Было развито и животноводство, держа-
ли крупный рогатый скот, свиней, овец, 
кур и пчел. Колхоз стал образовываться в 
1929году и назывался «8 Марта», а с 1952 
года он стал колхозом имени Калинина. 

Храм Покрова Божьей Матери появил-
сяв Першино в начале 20 века. А какие леса 
окружают небольшое село. И самое рас-
пространенное здесь дерево - сосна. Это и 
дрова, и строительные материал, и живица. 
Леса богаты черникой, земляникой, костя-
никой, брусникой, опятами, белыми гриба-
ми, подосиновиками, подберезовиками, сы-
роежками, рыжиками, волнушками. Раньше, 
когда семьям давали наделы на разных по-
лях, часто эти местечки называли именами 
хозяев этих полей. Вокруг деревни есть та-
кие как микушина яма, костина редка, ганин 
колок. Вблизи Першино добывалось много 
полезных ископаемых: золото, мрамор, же-
лезная руда. В большом количестве добы-
вался известняк, который перерабатывался 
предприятием «Пчела» в известь. С 18 века в 
Першино проживали Дмитриевы, Пинаевы, 

Черных, Гладких, Русаковы, Голендухины, 
Распутины, Дорохины, Медведевы. 

Л.Я.Соскова: История села Першино 
начинается в 17 веке. Первые жители по-
явились здесь, когда началось освоение 
Урала. Но люди в наших краях селились еще 
в древности. Были раскопки в пещере. Най-
дены, в основном, кости птиц и животных. 
А в пещере по правому берегу учеными об-
наружили рисунки, выполненные древним 
человеком. Еще в конце 16 века отряд Ерма-
ка разбил войско хана Кучума. Земли Урала 
после этого стали постепенно заселяться 
русскими крестьянами и служивыми. Пере-
селенцы были в основе крестьяне из Примо-
рья, Прикамья, Поволжья. 

Хронология заселения села Першино. 
1658-1659 годы – два двора. Семья Перши 
Засыпкина, уроженца Засыпкиной слободы 
Казанского уезда из Поволжья. Вторая семья 
- Турбины. Они пришли в наши края с реки 
Чусовой с первыми переселенцами, потом 
оказались в деревне Косякова Алапаевско-
го района. 1680 год тоже два двора. И так 
21 год. (Анатолий Пономарев. Истрия села 
Арамашево). В 1796 году было уже 10 дво-
ров. Хозяева подворий Дмитриевы, Черных, 
Русаковы, Глатких, Пинаевы, Девяшины. За 
137 лет от основания поселение приросло 
на восемь дворов. 1824 год – 24 двора. Све-
дения из фонда 24, опись 23, дело 7168. Ис-
поведальные росписи. Хозяева подворий: те 
же фамилии и еще Дорохины, Распутины, 
Ольковы, Голендухины, Медведевы. За 28 лет 
поселение увеличилось на 14 дворов. С 1824 
по 1912 годы, за 88 лет, подробные сведения 
о жителях Першино отражены в метриче-
ских книгах Николаевской церкви Глинского 
села. 1912 год  – 147 дворов. За 88 лет коли-
чество дворов увеличилось на 123 двора. 

1929 год – 207 дворов, за 17 лет количество 
дворов увеличилось на 60. 1935 год – 204 дво-
ра в селе и три двора на выселке, хуторе 
Митрофановка. Количество жителей в селе 
705 человек, восемь на Митрофановке. 1936-
1939 годы – 178 дворов, 1967 год – 125 дворов, 
1991 год – 41 двор. 

17 век. Освоение Урала. На Урал прихо-
дят крестьяне, получают от Верхотур-
ского воеводы землю. Черносотенные (или 
государственные) крестьяне обрабатыва-
ли землю, растили хлеб, отдавали часть 
урожая государству. Вели натуральное хо-
зяйство. И ткани ткали, и посуду делали, и 
инструменты изготавливали для работы. 
Валенки катали и обутки шили. Многое уме-
ли делать першинцы. 

18-19 вв. Появление Режевского завода в 
1773 году. Первая руда, которая использо-
валась на заводе, была найдена в окрестно-
стях Першино. И добыча руды проводилась 
с помощью жителей деревни. За Курдинским 
логом и сейчас видны большие ямы – следы 
того рудника. Заводу нужен был уголь, кото-
рый использовался при плавке руды. В выжи-
гании угля тоже участвовали першинские 
крестьяне. Кузнечное дело и гончарное про-
изводство было развито у нас. По объему 
это были небольшие предприятия. Но своих 
жителей обеспечивали изделиями. Произ-
водство извести – особое производство. 
Из известняка складывались огромные кучи, 
закрывались дерном, чтобы воздух не по-
ступал. Дрова были внутри. Горение проис-
ходило медленно. В укладке кучи участво-
вали и женщины и подростки. За процессом 
горения следили мастера. Особенно боль-
шой объем производства извести был в 30-е 
годы 20 века. В годы Великой Отечественной 
войны нашу известь отправляли даже в ос-
вобожденные от фашистов города страны. 
Место, где обжигали известняк, называли 
«печки». Это на правом берегу реки. 

20 век. Начало работы Никелевого за-
вода, завода «Сантехника», Химзавода, 
Швейной фабрики, предприятия п/я 5 на 
Озерном и т.д. На всех этих предприятиях 
работали першинцы. Старатели мыли зо-
лото. В 30-е годы намытое золото сдавали 
в Торгсин (Государственная организация в 
СССР, занимавшаяся обслуживанием гостей 
из-за рубежа и советских граждан, имеющих 
«валютные ценности», которые они могли 
обменять на пищевые продукты и другие 
потребительские товары) и там же ото-
варивались различными продуктами и то-
варами. Золото нужно было государству, 
чтобы покупать за границей оборудование 
и технологии. Поэтому старатели осво-
бождались от налога. Еще в 50-е годы хра-
нились инструменты старателей. Зинаида 
Васильевна Дрягилева видела их во дворе 
бабушки. 

Добыча мрамора на правом берегу ве-
лась в середине 30-х годов. Это был цветной 
мрамор. Его дробили на разные фракции. 
Возили в Реж по мосту, построенному спе-
циально для этого. Добыча никелевой руды 
тоже велась на правом берегу, но ниже де-
ревни. Никелевая руда Голендухинского руд-
ника была основой при плавке на Никелевом 
заводе очень долго. Позже использовали руду 
Покровского рудника и других. К Голендухин-
скому руднику отсыпали дорогу и построи-
ли мост. Дорога проходит мимо кладбища. 
Дорога осталась, а вот мост со временем 
разрушился. Добыча асбеста происходила 
на Спартаке. И там работало много пер-
шинцев, но много и приезжих. Кто-то у них 
жил в Першино. Поселок Спартак входил в 
состав Першинского сельского совета. Так-
же называлось училище, готовившее вна-
чале шоферов, потом механизаторов. Там 
учились многие першинские парни. И препо-
давали в училище механизаторов тоже не-
которые першинцы. 

Химлесхоз. Образовались участки по 
сбору серы, сока сосны. Сок сосны – ценное 
сырье, которое было нужно молодому госу-
дарству. Поэтому развитие сероподсочки 
шло быстрыми темпами. У нас был участок 
по сбору живицы. Многие жители работали 
и приезжали к нам на работу из других мест. 

Производство кирпичей. Работал 
минизавод по производству кирпичей. Это 
было колхозное производство. Колхоз по-
строил завод, и кирпичи использовались для 
нужд колхоза. 

Лесопилка была построена тоже в 
колхозное время. Вот лесопилка работала 
долго. Доски нужны были всегда. 

В 30-е годы в окрестностях Першино 
были найдены запасы алюминиевой руды. 
Бокситы. В газете «Большевик» писали о 
значении бокситов для страны. Плани-
ровали строить здесь, у нас, завод. Но за-
пасы оказались небольшими. В 90-е годы 
появилось предприятие по добыче черного 
мрамора. В это же время появился рудник 
«Сафьяновская медь». Это недалеко от 
Больших и Маленьких полей, которые при-
надлежали нашему заводу. 

Сельское хозяйство – это основное 
дело жителей Першино. До революции ин-
струментами были соха и плуг. В начале 
20-х годов происходило перемеривание зе-
мель, межевание. У каждой семьи был свое 
надел, свои полоски земли. В начале 20-х го-
дов в Першино появилось электричество. 
Установили мотор на мельнице. По дерев-
не были протянуты провода, в избах по-
явились лампочки. В это же время в деревне 
стало больше машин: сортировки, сеялки, 
жнейки. В середине 20-х годов организовал-
ся ТОЗ – товарищество по совместной об-
работке земель. Сюда входили зажиточные 
крестьяне. Вступительный взнос был очень 
большой. Объединялись те, кто уже имел 
сельскохозяйственные машины. Потом это 
общество назвали лжетовариществом. В 
это же время появилось в Першино обще-
ство по совместной обработке льна. Сюда 
входили женщины. Это товарищество про-
держалось недолго. Трактор Фордзон – один 
из первых в районе - появился в нашей дерев-
не. 

Коллективизация. Первые колхозы на-
чали создаваться в начале 1929 года. У нас 
вначале было четыре маленьких колхоза. 
Колхоз 8 Марта объединил их. Колхоз имени 
Калинина образовался в начале 50-х годов. 
Он объединил три деревни: Першино, Голен-
духино, Кочнево. Было три бригады. В 1961 
году организовываются совхозы. В Перши-
но появилось отделение совхоза «Глинка». В 
середине 70-х годов деревня была признана 
неперспективной, отделение совхоза лик-
видировали. Поля обрабатываются меха-
низаторами глинского совхоза. Были у нас 
и фермы. Разводили крупный рогатый скот, 
свиней, овец, кур, пчел. Был коллективный 
сад с яблоками, вишней, смородиной, мали-
ной, крыжовником. Были парники. Было вре-
мя, когда на полях росли огурцы. В виду того, 
что Першино находится недалеко от Режа, 
колхоз всегда выручал много денег на выра-
щивании овощей. 

Образование. До появления школы в 
Першино единицы учились в других местах. 
Грамотных в деревне было мало. Деревян-
ную, небольшую школу построили в нача-
ле 20-го века. Находилась она недалеко от 
церкви. И главным уроком в школе был за-
кон Божий, который вел священник. Уроки 
вела одна учительница, одна из первых на-
ших учителей Дягилева Мария Захаровна, 
дочь священника. В 20-е годы школа стала 
советской. В 70-е годы школа стала мало-
комплектной. И снова работала одна учи-
тельница Захаржевская Вера Казимировна. 

У сел, как и у людей, есть своя биография. Многие 
родились и живут в этом прекрасном уголке земли, и 
куда бы ни заносила их судьба, душой они всегда стре-
мятся к родному дому, к самым дорогим людям. А для 
некоторых село Першино является малой Родиной.
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Закрыли школу за отсутствием учеников. 
В начале 90-х открыта снова в Першино 
малокомплектная школа. С 1 по 9 класс 
учились у нас дети. Уроки вели Седых Вера 
Ивановна и Седых Владислав Александро-
вич. Самое большое количество учеников 
в нашей школе было в годы войны. Более 
100 человек. Вели уроки четыре учителя. 
Учеников много стало за счет эвакуиро-
ванных, которые жили в Першино. Дольше 
всех проработала в нашей школе Земляно-
ва (Черных) Таисья Федоровна, дочь Федора 
Семеновича. Она начала работать в 1937 
году после окончания средней школы №1 
в Реже. Была в числе первых выпускников, 
которые имели право преподавать. Око-
ло 20 лет проработал Слаутин Трофим 
Петрович, участник Великой Отечествен-
ной войны. Около 10 лет проработала Кар-
ташова Ольга Яковлевна. Ее муж - Николай 
Иванович - был плотником. Они построили 
дом на Елани. 

Религия. Храм Покрова Божьей Мате-
ри был освящен в 1907 году. До этого у нас 
была каменная часовня. А до этого крести-
ли, венчали, отпевали в Николаевском хра-
ме в селе Глинском. Перестала работать 
церковь в середине 30-х годов. Но службы 
велись еще в годы войны, после разрешения 
правительства. Разобрали утварь, пере-
делали церковь в гараж для машин в начале 
50-х. 

Медицина. До Голендухина Перфилия 
Егоровича (в конце 40-х годов он был на-
значен в нашу деревню) не было никакого 
врача, а только повитухи и травницы. 
Обращались в больницу в Реже. Более 40 
лет проработал Перфилий Егорович в на-
шем селе. Участник войны, коммунист, 
выпускник Ирбитского медицинского учи-
лища. Следил за здоровьем детей и взрос-
лых. Стали делать прививки, проводились 
осмотры. Перфилий Егорович был очень 
активным председателем санитарной ко-
миссии. В его ведении были школа, детский 
садик, ферма и все село. Вопросы по чисто-
те и благоустройству часто выносились 
на заседания сельского совета.

Много замечательных людей жило и 
живет в селе. Много замечательных дел 
было у першинцев. 

Как часто люди произносят в жизни 
фразу «Мой дом — мое село». В этих сло-
вах таится любовь к своей малой родине, 
где родился и вырос, где начал свою тру-
довую деятельность. Для многих Першино 
стало родным и близким, особенно для лю-
дей старшего поколения.Здесь прошла их 
юность, трудовая зрелость, здесь выросли 
их дети, подрастают внуки. Есть такая народ-
ная мудрость: «Тот род хорош – где старикам 
уважение и почет. И тот праздник славен, 
где им главное место». Мы не можем не ска-
зать о долгожителях, которые прожили в 
с.Першино больше 80 лет. Это Самойлова 
Александра Андреевна, Русаков Михаил 
Андреевич и Русакова Анна Михайловна, 
Гладких Нина Ивановна, Гладких Галина 
Ивановна, Гладких Николай Александро-
вич, Гладких Мария Ивановна, Медведев 
Яков. А еще в селе есть долгожители, ко-
торые живут и по сей день. Это Гладких Га-
лина Петровна – коренная жительница, 93 
года, Вершинина Вера Ивановна – 92 года, 
Бодрова Галина Павловна – 89 лет, Михеев 
Владимир Яковлевич – 85, Суслова Мария 
Тимофеевна – 85 лет, Потапенко Любовь 
Дмитриевна – 85 лет, Калашников Генна-
дий Кузьмич – 84 года, Седых Владислав 
Александрович – 81 год, 

Гладких Анастасия Федоровна была 
рукодельницей (шила, стряпала, варила). Ва-
рила обед для трактористов. Работала в со-
вхозе. Возила сено на лошади. В годы войны 
работала на лесозаготовках. Родила троих 
детей (две дочери и сына). По настоящее вре-
мя проживает в с.Першино ее дочь Гладких 
Галина Петровна, которая родилась в Пер-
шино 19 июля 1929 года, прожила здесь, ни-
куда не уезжая. Работала на ферме в колхозе, 
потом в совхозе дояркой. В войну работала 
на лесозаготовках. Имеет много наград. Удар-
ница коммунистического труда. Двое детей, 
девочки. Сейчас Галине Петровне 93 года.

Вершинина Вера Ивановна родилась 
23 августа 1930 г. Приехала в с.Першино из 
Удмуртии в 1964 г. Вера Ивановна работала 
на перевалке, потом на ферме телятницей. 
Сейчас ей 92 года. Ее муж - Вершинин Ни-
колай Леонтьевич - родился 12 марта 1930 
г. Работал на тракторе, комбайне, потом по-
шел работать слесарем на ферму.

Меланина Полина Егоровна родилась 
27 июля в 1938 г. Работала в Гороно инспек-
тором дошкольного образования и была 
заведующей детского сада «Солнышко». 
Сейчас Полине Егоровне 84 года. Ее муж 
- Владимир Сергеевич - родился 26 мая в 
1936 г. Работал в Режевском механическом 
заводе в цехе №6 мастером. Владимиру Сер-
геевичу сейчас 86 лет. Они до сих пор зани-
маются сельским хозяйством.

Баранов Павел Федорович родился 
в 1900 году. Умер рано, застудился на за-
готовках, заболел воспалением легких и 
умер в больнице в 39 лет. Работал на своих 
лошадях, заготавливал сено, зимой вывоз-
ил его из леса. Также работал на разных хо-
зяйственных работах. Его жена - Елизавета 
Ивановна - родилась в 1902 г. Работала в Ни-
келевом заводе, возила вагонетки с рудой 
во время войны к плавильным печам. Затем 
работала сторожем. У них родилось семь 
детей (пять девочек, два мальчика). Одна из 
семерых детей - это Бодрова Галина Пав-
ловна. Она и Владимир Яковлевич Михе-
ев приехали в с.Першино в 1989 г. из Екате-
ринбурга и живут здесь по сей день. Галине 
Павловне 20 ноября исполнилось 89 лет.

Калашников Геннадий Кузьмич ро-
дился в 1938 г. Работал на заводе начальни-
ком 8 цеха. В Першино выстроил дом, зани-
мается сельским хозяйством. Сейчас ему 84 
года.

Ольков Григорий Алексеевич родился 
19.12.1884 года в с.Першино. Был председа-
телем Першинского сельского Совета в 1920 
г. Во время коллективизации семья был вы-
слана в пос.Крутиху из-за того, что имели 
гончарное производство. Его жена - Мария 
Ефграфовна - умерла в 84 года, занималась 
домашним хозяйством. У них было 11 детей. 
Из них выжили четыре человека. Жемчуго-
ва Анна Григорьевна родилась 25 ноября 
1922г., муж Николай Степанович. У них ро-
дилось восемь детей. Самая старшая Жем-
чугова (Лешукова) Лариса Николаевна, за-
тем Валерий, Анатолий, Александр, Любовь, 
Юрий, Светлана и Евгений. В Першино по 
ул.Береговая сейчас проживает Лариса Ни-
колаевна с мужем Борисом Николаевичем, 
который работал ведущим наладчиком обо-
рудования. Сестра её Светлана Николаевна 

Исакова с мужем Сергеем Владимировичем 
проживают в с.Першино по той же Берего-
вой улице. И семья брата, Валерия Николае-
вича, проживает на ул.Береговая. Они живут 
в Першино с 2003 года. У Валерия Никола-
евича и Аллы Мироновны две дочки. Они 
живут в Реже. 

Девяшина Августа Ивановна родилась 
18 ноября 1908 г. У нее была дочь Марина 
Григорьевна, родилась 27 июня 1938 г. Вы-
шла замуж за Малегина Юрия Михайловича. 
Малегин Юрий Михайлович родился 9 сен-
тября 190 8г. Работал на ферме, совхозе ком-
байнером. Переехали в с. Першино с Перво-
майки в 1963 году. 

Девяшина Мария Филипповна – ко-
ренная жительница с. Першино. У нее роди-
лась дочь в 1898 г. Арина Ивановна.  В 1916 г. 
Арина Ивановна вышла замуж в с.Глинское. 
В Глинском колхозе трудилась разнорабо-
чей.

Деева Васса Андреевна родилась 16 
августа 1899 г. Васса Андреевна занималась 
сельским хозяйством. Ее муж Кузнецов Гав-
рил Иванович родился 13 марта 1887 г. У них 
родились шесть детей. Кузнецов Владимир 
Гаврилович родился 17 апреля 1936 г. Рабо-
тал в совхозе с.Першино трактористом. Его 
жена Нина Петровна родилась 31 мая 1939 г.  
Работала на перевалке в совхозе. 

Седых Вера Ивановна внесла большой 
вклад в развитие села Першино. Живет в 
селе уже 46 лет.  С 1994 г. по 2005 год работа-
ла она в школе в с.Першино. Ее муж Владис-
лав Александрович тоже работал в школе 
учителем истории и обществознания. В дан-
ный момент они проживают в селе, занима-
ются своим хозяйством. Вере Ивановне 1 
ноября исполнилось 77 лет. А Владиславу 
Александровичу 81 год.

О своих предках рассказала и Людмила 
Петровна Крылова, а Мохов Андрей про-
читал стихотворение «Моя родина».  Мы 
узнали много нового и интересного не толь-
ко о селе, но и о его жителях, таких замеча-
тельных, трудолюбивых, необыкновенных. 
Пусть их малая Родина – село Першино - жи-
вет и процветает! 

Ирина Белоусова

Для привлечения внимания к 
проблеме безопасности дорожного 
движения водителей и пешеходов, 
предупреждения смертности и травми-
рования в результате дорожно-транс-
портных происшествий, повышения 
культуры поведения на дорогах, со-
трудники Госавтоинспекции Режевско-
го района совместно с отрядом юных 
инспекторов движения МБОУ СОШ № 
10 провели профилактическую акцию 
«Не оборви жизнь», направленную на 
профилактику дорожно-транспорт-
ного травматизма, воспитание зако-
нопослушных участников дорожного 
движения, привлечение внимания во-
дителей и пешеходов к проблеме обе-
спечения безопасности на дорогах.

Юные инспектора дорожного дви-
жения совместно с сотрудниками до-
рожно-патрульной службы останавли-
вали автомобили, вручали водителям 
и пассажирам тематические памятки 
и рассказывали о необходимости со-
блюдения Правил дорожного движе-
ния, соблюдения скоростного режима 
и внимательности при управлении 
транспортными средствами, которые 
являются средствами повышенной 
опасности.

По окончании мероприятия дети 
поблагодарили инспекторов ОГИБДД 

ОМВД России по Режевскому району и 
пообещали не нарушать правила до-
рожного движения, быть всегда внима-
тельными на дороге и напоминать об 
этом своим родителям.

Такие акции с Госавтоинспекторами 
помогают детям не только овладеть 
знаниями безопасного поведения на 
дороге и применять их в определён-
ных ситуациях, но и доставляют огром-
ное удовольствие ребятам.

«В День памяти жертв ДТП я призы-
ваю водителей и пешеходов соблюдать 
осторожность на трассе. Почтим па-
мять всех тех, кого забрали у нас доро-
ги, кто не успел завершить свои дела 
по стечению обстоятельств. Призыва-
ем всех участников дорожного движе-
ния быть осмотрительнее и осторож-
нее на дорогах, чтобы не повторять 
ошибок других», - обратилась к жите-
лям района инспектор по пропаганде 
безопасности дорожного движения 
ОГИБДД ОМВД России по Режевскому 
району Анастасия Грядунова.

День памяти служит напоминанием 
всем участникам движения о том, что 
дорога не прощает ошибок и требует 
максимальной осторожности!

В каждое третье воскресенье ноября во всем мире отмечают 
Всемирный день памяти жертв ДТП. В этот день вспоминают тех, 
кто погиб или пострадал в результате дорожных аварий. Чья-то 
роковая ошибка, невнимательность, спешка, чрезмерная само-
уверенность, игнорирование требований Правил дорожного 
движения, и их жизнь оборвалась, или же это участники ДТП, 
получившие серьезные травмы, ставшие инвалидами.
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В текущем году в адрес МВД России 
были направлены сотни творческих работ. 
Для того чтобы определить, кто же ярче и 
интереснее рассказал гражданам в теле- и 
радиопрограммах, публикациях в прессе и 
постах в сети Интернет о работе полиции, 
в рамках заключительного этапа конкурса 
было сформировано авторитетное жюри, 
которое по итогам заседания определило 
лучшие материалы», – сообщила офици-
альный представитель МВД России Ирина 
Волк.  

«Мы поздравляем победителей и лау-
реатов конкурса «Щит и перо», желаем им 

достижения новых творческих высот, ори-
гинальных тем и проектов! Пусть вашей ра-
боте неизменно сопутствуют вдохновение 
и успех, а наше сотрудничество и впредь 
будет только крепнуть», – отметила офици-
альный представитель МВД России Ирина 
Волк. 

«Победителями и лауреатами между-
народного конкурса МВД России «Щит и 
перо» в 2022 году стали:

В номинации «Полиция доверия»: за-
меститель директора Дирекции информа-
ции телекомпании «НТВ» Андрей Куницын, 
корреспондент программы «Календарь» 

телеканала «Общественное телевидение 
России» Мария Акимова, начальник отдела 
информации и общественных связей Глав-
ного управления МВД России по Красно-
дарскому краю Александр Рунов.

В номинации «Честь. Долг. Мужество»: 
руководитель программы «Экстренный 
вызов, 112» телеканала «РенТВ» Александр 
Лебедев, корреспондент программы «Вре-
мя» телеканала «Первый канал» Анна Кур-
батова, продюсер Государственной теле-
визионной и радиовещательной компании 
«Вологда» Анна Конанова.  

В номинации «Гражданская позиция»: 
специальный корреспондент Государ-
ственной телевизионной и радиовещатель-
ной компании «Санкт-Петербург» Леонид 
Рыжиков, начальник отделения пропаган-
ды Управления ГИБДД Главного управле-
ния МВД России по Свердловской области 
Анна Хорькова, старший корреспондент 
уфимского филиала издания «Российская 
газета» АйгульКамаева.

В номинации «Меняемся вместе»: за-
меститель директора – начальник службы 
выпуска правовых программ Дирекции 
информационных программ «Вести» теле-
канала «Россия» Эдуард Петров, началь-
ник телестудии Главного управления МВД 
России по городу Москве Максим Сазонов, 
шеф-редактор Дирекции информационных 
программ телеканала «Юрган» Эдуард Бу-
шуев. 

В номинации «Лучший интернет-проект 
о полиции»: начальник отдела информации 
и общественных связей Управления МВД 
России по Омской области Алексей Ко-
мандыков, начальник отдела информации 
и общественных связей Главного управле-

ния МВД России по Кемеровской области 
Игорь Ситдиков, начальник Управления 
информации и общественных связей Глав-
ного управления МВД России по городу 
Москве Владимир Васенин.

В номинации «PR-проект года»: главный 
дирижер оркестра полиции Культурного 
центра Главного управления МВД России 
по городу Москве Игорь Канурин, началь-
ник отдела информации и общественных 
связей МВД по Республике Крым Наталья 
Кашкарова, начальник отдела информации 
и общественных связей Главного управле-
ния МВД России по Новосибирской обла-
сти Юлия Хабибуллина.

В номинации «Содружество»: начальник 
отделения информации корреспондент-
ского отдела редакции газеты «На страже» 
Объединенной редакции МВД Республики 
Беларусь Ольга Коздерко, корреспондент 
ведомственной газеты «Лицом к лицу» МВД 
Киргизской Республики Улан Алымбеков, 
корреспондент русской редакции газеты 
«На посту» Объединенной редакции МВД 
Республики Узбекистан Георгий Петросян.

В номинации «Лучшее подразделение 
информации и общественных связей тер-
риториальных органов МВД России»: от-
дел информации и общественных связей 
Управления МВД России по Брянской об-
ласти. Начальник – полковник внутренней 
службы Жанна Чернявская. 

«Приз МВД России» вручен поэту, члену 
Союза писателей России Дмитрию Плотки-
ну», – рассказала официальный представи-
тель МВД России Ирина Волк.

«Министерством внутренних дел Российской Федерации на про-
тяжении многих лет проводится конкурс «Щит и перо», объединя-
ющий журналистов, сотрудников полиции, общественников, осве-
щающих деятельность органов внутренних дел. С 2012 года в нем 
принимают участие представители государств – участников СНГ.  

За десять месяцев 2022 года на терри-
тории Свердловской области следствен-
ными подразделениями органов вну-
тренних дел возбуждено 3806 уголовных 
дел по фактам обмана доверчивых граж-
дан. Об этом журналистов проинформи-

ровал руководитель пресс-службы реги-
онального главка МВД Валерий Горелых.

По его сведениям, из э того количе-
ства преступлений 145 эпизодов связа-
ны со случаями, когда злоумышленники 
звонили людям, представляясь сотруд-
никами силовых структур - ФСБ, СКР, 
прокуратуры или МВД. 

«Основные способы, которыми пока 
успешно пользуются аферисты, связа-
ны с запугиванием «клиента» тем, что на 
его имя неизвестные берут кредит либо 
срочно нужно защитить сбережения, так 
как они якобы находятся в опасности. 
После чего мошенники с подключением 
в криминальную схему псевдоспециали-
стов банковской сферы и правоохрани-
тельных ведомств требуют срочно пере-
вести деньги на указанный аферистами 
счет либо взять кредит и осуществить 

серию транзакций в пользу все тех же 
«доброжелателей». Общий ущерб с нача-
ла 2022 года жителям Свердловской об-
ласти от действий различного рода мо-
шенников уже превысил 1 миллиард 150 
миллионов рублей, из них 137 миллио-
нов люди добровольно отдали лжесило-
викам и липовым банковским службам 
безопасности. Это существенно больше, 
чем в прошлом году. За весь 2021 год 
потери граждан составили 1 миллиард 
200 миллионов рублей. Хочу особо от-
метить, что настоящие полицейские и 
банковские специалисты гражданам на 
телефон никогда не звонят по вопросам 
денежных операций», - отметил полков-
ник Горелых.

Он также рассказал, что сыщики фик-
сируют большое количество звонков 
аферистов с территории других госу-

дарств, в том числе с Украины. Однаж-
ды произошел курьезный случай, когда 
мужчина, которому поступил звонок от 
неизвестного, понял, что его хотят «раз-
вести» и задал звонившему простой во-
прос: Крым чей? Реакция была - хоть 
ролик для «Ералаша» снимай. Любитель 
чужих денег стал юлить, как «уж на ско-
вородке», и всячески избегать ответа на 
поставленный вопрос. Дело закончи-
лось тем, что в конце «доброжелатель» 
стал угрожать России скорой расправой, 
спешно бросил трубку, дав, таким обра-
зом, понять, что он является сторонни-
ком националистов. С тех пор, если тому 
гражданину поступают подобного рода 
звонки мошенников, он всегда задает 
этот простой вопрос. Говорят, жертвой 
аферистов смекалистый молодой чело-
век так и не стал.
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Для учащихся   8-го класса МБОУ СОШ 
№13 была проведена интеллектуально-раз-
влекательная программа  «Вспомнить все!», 
посвященная Дню первокурсника.

Библиотекари рассказали старшекласс-
никам, откуда пошли быть студенты. Позна-
комили с некоторыми заповедями, которые 
должен знать студент. Дали несколько сове-
тов от бывалых студентов.

Участники мероприятия в игровой фор-
ме проверили  свою подготовку по разным 
областям знаний. Разделившись на две ко-
манды, молодые люди отвечали на вопросы 
интерактивной игры «Игры разума». В ходе 
мероприятия были проведены развлека-
тельные конкурсы, связанные со студен-

ческой жизнью: разминка – «Понеслась!», 
«Мифы и легенды», «Шпоры», «Крокодил». 

Весело, с азартом состязались команды 
«Студенты» и «Первокурсники». Победили 
«Первокурсники». Они обошли своих со-
перников на три балла и заработали 27 же-
тонов.

Всем  участникам  интеллектуально раз-
влекательной программы вручили сладкие 
призы, и они поспешили по своим неотлож-
ным, очень важным делам. Делам бурной 
юности, взросления, поиска самостоятель-
ности и независимости. Впереди у ребят 
тревожное время выбора будущей профес-
сии. Впереди самая прекрасная пора – Сту-
денческие Годы!

В городе Реж в пункте кратковременного содержания безнадзорных животных находятся собаки и кошки, готовые обрести дом и любящих хозяев. Животные прошли ветеринарный карантин, поставлены необходимые прививки. Есть  
щенки и котята, возраст от 1 месяца до года.  Если Вы хотите обрести друга и надёжного охранника, звоните по телефону 8-912-674-23-28. Мы можем доставить вам понравившееся животное. Уважаемые режевляне, если у вас есть воз-

можность помочь кормом для животных, то мы с радостью примем крупы (кроме перловой - ее собакам нельзя), макаронные изделия, кости, лапки кур, хлеб, сухари, сухой корм. Заранее огромное всем спасибо.

Студенческая дивная, веселая пора не забудется тобою никогда!
Свободный гражданин, еще не взрослый, еще не мучают житейские вопросы.
Не очень далеко уплыть успело детство, а зрелость мудрая уж ходит по соседству.
Прощайся с играми, встречай большую жизнь и в ней, пожалуйста, смотри, не оступись!

Дмитрий Рудаковский

В Спортивном комплексе 
с.Черемисского прошло литературное ГТО 
– «Мы победим!», посвященное Дню народ-
ного единства.

Для проведения мероприятия решили 
объединиться сотрудники Черемисской 
сельской библиотеки и Спортивного ком-
плекса. В литературном ГТО приняли уча-
стие учащиеся с 3-го по 9 класс. В ходе ме-
роприятия ребята выполняли задания на 
эрудицию и участвовали в спортивных кон-
курсах: «Пословица о спорте», «Ходьба впе-
ред спиной с ракетками», «Ребус», «Дартс», 

«Эрудит», «Прыжки на скакалке», «Друзья 
нашего здоровья», «Отжимание и пресс», 
«Скороговоркино», «Приседания», «Кроко-
дил «ГТО»,  «Командный бег и чтение стихот-
ворения на время». Завершающим этапом 
в литературном ГТО был конкурс «Пазлы». 
Дети собирали изображение со слоганом 
#СВОИХНЕБРОСАЕМ!

Команды дружно прошли все испыта-
ния, и было не очень важно, кто победил. 
Главное, что участники мероприятия  смог-
ли понять, что история России учит нас: 
порознь, поодиночке не сделать того, что 
можно сделать вместе. Командный дух - это 
сила! Знания, эрудиция, спорт и ЗОЖ - это то, 
что необходимо каждому современному че-
ловеку. Соединяет людей и народы дружба. 
Каждый запомнил, что сильна Россия толь-
ко тогда, когда она едина. Именно поэтому в 
нашей стране есть такой важный праздник 
– День народного единства. Это праздник 
дружбы и объединения, праздник согласия.

В Черемисской сельской библиотеке для 
детей клуба «Затейники» была проведена 
акция «Письмо солдату». 

Мероприятие началось с просмотра 
видеопрезентации «Ангелы Донбасса». 
Участники мероприятия очень прониклись, 
сочувствовали и сопереживали детям Дон-
басса. В беседе перешли на рассказ о мо-
билизованных, что в зоне СВО нет связи с 
миром, с домом, с семьей и родными. Библи-
отекарь спросила: «Чем же мы можем по-

мочь нашим военнослужащим?» Рассказала 
детям о материальной помощи и об акции 
«Письмо солдату». Зачитала письма других 
детей, написанных солдатам. Объяснила, 
что моральная поддержка очень важна для 
поднятия духа наших военнослужащих, что 
письма для них нужно писать с заботой и до-
бротой, как для родного человека.

Ребята сели за большой стол и в тесном, 
почти семейном кругу написали письма 
солдатам в зону СВО.

Надеемся, что письма наших детей дой-
дут до бойцов и хоть чуточку помогут им и 
согреют их души.

В Черемисской сельской библиотеке про-
шла творческая встреча женщин клуба «Отрада». 
Гостем мероприятия была И.А.Качина. Ирина 
Анатольевна почитала собравшимся свои сти-
хи. Стихи местной поэтессы посвящены русским 
народным сказкам, великим классикам, песням 
бардов, уральской природе, всему тому, что нас 
объединяет с самого детства. Женщины очень 
внимательно слушали гостью библиотеки.

После чтения стихотворений Ирина Ана-
тольевна представила участницам меропри-
ятия выставку творческих работ своей семьи. 
Она показала зрителям свои рисунки и работы 
трех дочерей. Творческие работы семьи Качи-
ной-Колташовых выполнены в разной технике, 
это карандаш, пастель, масло, акварель, гуашь. 
Ирина Анатольевна представила и другие свои 
работы: изделия, выполненные с помощью ху-
дожественной лепки из пластилина, аппликации 
из листьев, декоративные работы из подручного 
материала.

Женщины клуба «Отрада» все очень увле-
ченные люди. Кто-то из них вяжет, вышивает, 
занимается бисероплетением, кто-то рисует, со-
чиняет стихи... Свой альбом с рисунками пред-
ставила Н.З.Уфимцева. Надежда Затеевна начала 
рисовать уже на пенсии и очень полюбила это 
занятие. В библиотеке будет оформлена персо-
нальная выставка рисунка начинающей  худож-
ницы Н.З.Уфимцевой.

Мероприятие продолжилось мастер-клас-
сом по рисованию. Ирина Анатольевна объясни-
ла женщинам, как с помощью разделения листа 
шестью линиями можно нарисовать пейзаж.

Самым плодотворным и завершающим эта-
пом творческой встречи был мастер-класс по 

рисованию Уральских гор с помощью онлайн-
урока.

Вдохновленные приятным общением и 
творческой атмосферой, женщины трудились 
над своими шедеврами. Все старания не прошли 
даром, у них получились замечательные ураль-
ские пейзажи! Уставшие, но довольные они сде-
лали общее фото со своими картинами.

Н.А.Зырянова



12 ноября состоялся 12-ый Открытый 
фестиваль национальных культур «Сокрови-
ща нации». 

Фестиваль – это прекрасный повод для 
встречи, общения, обмена опытом и новых 
знакомств, это уникальная возможность по-
знакомится с культурой, традициями, обыча-
ями разных народов, проживающих в нашей 
Свердловской области и Режевском районе. 
Наш Урал - многонациональный, историче-
ский, промышленный регион, где прожива-
ют более чем 160 национальностей: русские, 
татары, евреи, башкиры, украинцы, немцы, 
удмурты, таджики и другие народы. 

На фестивале мы увидели яркость и са-
мобытность национального творчества. 
Узнали секреты вкуснейших блюд нацио-
нальной кухни. Все желающие посетили под-
ворья, оформленные в национальном стиле, 
и выставку декоративно-прикладного твор-
чества.

Наша страна велика, богата, красива. Бо-
гата она не только уникальной и щедрой при-
родой, но и замечательными, талантливыми 
людьми. В этот день со сцены прозвучали 
песни на киргизском, казахском, татарском, 
удмуртском, марийском, армянском, таджи-
ком языках. Национальные танцы - яркие, 
несущие в себе огромный эмоциональный 
заряд, не оставили равнодушными ни одно-
го зрителя. 

В фестивале приняли участие объедине-
ния татарской культуры «Дуслар», марийской 
культуры «Памаш», удмуртской культуры 
«Тюрягой», башкирской культуры «Курай» 
Центра национальных культур г.Реж. Гости 
из г.Екатеринбурга: участники СРО «Евра-
зия–Казахстан», «Национальная культурная 

автономия марийцев», гости из д.Арамашка 
(студия танца «Девчата») и вокальный кол-
лектив «Гармония» д.Голендухино. Впервые 
фестиваль посетили Кыргызское молодеж-
ное сообщество «МУРАС» (общественная ор-
ганизация «Кыргызстан –Урал»), удмуртский 
ансамбль «Мылкыдмы»,участники ансамбля 
«ТанЙолдызы» из посёлка Буланаш, которые 
не только познакомили гостей фестиваля со 
своим вокальным и хореографическим твор-
чеством, но и представили прекрасную кол-
лекцию национальной татарской одежды. 

Ежегодно на фестивале загораются но-
вые звезды, очень успешно свои пробуют 
новые исполнители: в этом году мы познако-
мились с творчеством Азизовых Джонибека, 
Диловара, Абубакра (г.Реж), которые испол-
нили зажигательную песню на таджикском 
языке.  Сестры Никогосян Мария и Лариса 
(с.Глинское) исполнили песню «Моя Арме-
ния». Под зажигательные марийские частуш-
ки ноги сами в пляс пустились, и закрутилась, 
завертелась марийская «Веревочка». Безус-
ловно, творчество объединяет: все мы раз-
ные, но все мы вместе.

Все представители своей культуры яр-
кие, словно самоцветы, озарили наш фести-
валь светом своей самобытности и таланта. 
Наша страна – единая, могучая, бескрайняя, 
гостеприимная - протягивает руку дружбы и 
раскрывает объятья всем народам, которые 
желают жить на земле в мире и согласии! И 
сегодня мы – настоящее России, мы искрен-
не гордимся своей страной и ее людьми и ве-
рим в ее прекрасное и светлое будущее! 

Зав.сектором центра национальной 
культуры 

Ю.С.Романова 
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20 ноября отмечается Всемирный день ребенка. Этот 
праздник направлен на привлечение внимания к про-
блемам детей и улучшение их уровня жизни. Накануне со-
трудники полиции посетили общеобразовательные школы 
Режевского района с оказанием правовой помощи и разъ-
яснением прав и обязанностей несовершеннолетним.

В ходе встречи правоохранители рассказывали ребятам 
о правах и обязанностях несовершеннолетних, когда ответ-
ственность за проступки несут родители, а в каком возрас-
те отвечать за нарушение закона придется самостоятельно, 
какие меры применяются к несовершеннолетним право-
нарушителям. Напомнили о соблюдении «комендантского 

часа»: подростки до 16 лет не должны находиться на улице 
после 22.00 часов без сопровождения законных представи-
телей. 

Также стражи порядка напомнили школьникам о прави-
лах безопасности в интернет-пространстве. В ходе диалога 
отметили, что сеть Интернет может приносить не только 
пользу, но и опасность. Объяснили, почему нельзя общать-
ся с незнакомыми людьми, рассказывать им о себе: где вы 
живете, в какой школе учитесь, номер телефона. Отправ-
лять личные фотографии, тем более идти на встречу с не-
знакомцами, ведь они могут быть совсем не теми, за кого 
себя выдают. А если вам кто-то угрожает, расстроил вас 
или обидел, обязательно нужно рассказать своим близким, 
учителям. Полицейские раздали школьникам памятки «Без-
опасный интернет детям».

Также в преддверии новогодних праздников стражи 
порядка напомнили, что использование пиротехнических 
изделий несовершеннолетними без участия взрослых не-
допустимо!

В завершение беседы полицейские пожелали ребятам 
хорошо учиться, не нарушать устав школы и быть законо-
послушными гражданами. реклама

Ночь искусств — ежегодная культурно-
образовательная акция, которая является 
продолжением таких акций, как «Ночь в му-
зее», «Ночь в театре», «Библионочь»», «Ночь 
музыки». «Ночь искусств» - и проводится с 
2013 года, завершая годовую серию «куль-
турных ночей». 

В этом году она вновь состоялась 4 но-
ября, как раз в День народного единства. 
Основная цель акции — предоставить граж-
данам возможность бесплатно побывать в 
музеях, в театрах, в библиотеках, в Домах 
культуры и познакомиться с культурным 
пространством РФ. «Ночь искусств 2022» 
приурочена к Году культурного наследия 
народов России и традиционно прошла под 
девизом «Искусство объединяет».

Сотрудники Дворца культуры «Метал-
лург» помимо ежегодного патриотического 
концерта в честь Дня народного Единства 
организовали Большой квест по учрежде-
нию с погружением в культуру русского на-
рода. Гостей концерта в Фойе большого зала 
ждала веселая компания ребят в русских на-
родных костюмах, все вместе шутили, пели 
частушки.  Затем, организовав гостей по груп-
пам, сотрудники со своими группами гостей 
двинулись по станциям русской культуры, 
размещенных в разных уголках Дворца. На 
станции «Русский танец» Татьяна Куранова и 
девочки - участницы образцового коллекти-
ва «Студия танца «Эдельвейс» познакомили 
участников с элементами и особенностями 
национальных русских танцев; на станции 
«Русский театр» руководитель театральной 
школы «Артист» Елена Карташова провела 
ребятам мини-экскурс в историю русского 
театра, также ребята смогли попробовать 
свои силы на сцене; на станции «Русская 
песня» - хормейстер Марина Королькевич 
- приготовила для участников квеста инте-
ресные загадки - они должны были угадать 
песню, которая была сыграна «наоборот»; 
Безумова Наталья и Нурисламова Елена на 
станции «Русские забавы» рассказали исто-
рию  русских народных игр, а в некоторые и 
поиграли вместе с участниками; в кабинете 
Виля Нурисламова участников ждала стан-
ция «Русский хоровод» - водили хороводы 
обычные и необычные, танцевали и играли; 
на станции «Русская барыня» Наталья Третья-
кова загадывала загадки и кормила всех бли-
нами. На каждой станции участники собира-
ли элементы главного Гжель-кода, который 
привел их к веселому и вкусному столу с са-
моварами и угощениями, где все желающие 
могли попить чайку с пряниками и сушками. 

Закончилась «Ночь искусств» во Дворце 
культуры «Металлург» просмотром замеча-
тельного нового документального истори-
ческого фильма Андрея Кравчука «Петр I- по-
следний царь и первый император». 

В День народного единства мы вспо-
минаем славные страницы нашей богатой 
общей истории, наши истоки и корни, наши 
обычаи и традиции. Все то, что делает нас 
сильнее. Любовь к ближнему, любовь к своей 
родине, сила духа – все это объединяет нас. 
Но объединяет нас и великий русский язык, 
и великая русская культура».

Художественный руководитель  
Е.А.Бесман

4 ноября в Ночь искусств в ЦКиИ состо-
ялся финал Вокального проекта «Голоса на-
шего города», в котором приняли участия 
солисты, дуэты, трио и ансамбли режевских 
предприятий и учреждений. Целый месяц 
коллективы предприятий репетировали, 
чтобы выступить с патриотической про-
граммой в финале проекта. Ночь искусств 
действительно гремела патриотическими 
маршами, разливалась лирическими песня-
ми о любимой Родине.

Победителями стали:
1. Ирина Носкова, солистка команды 

«Журавушки», МБДОУ детский сад № 6 «Жу-
равлик» - «Лучший голос» Проекта «Голоса 
нашего города»;

2. Татьяна Крохалева и Лариса Конева, 
дуэт команды «Пламя» сельскохозяйствен-
ного производственного кооператива 
«Глинский» - «Лучший дуэт»;

3. Роман Колмаков, Терентий Наумов, 
Ольга Першина, трио команды «Мы вместе!» 
исполнили песню «Я внук того солдата», 
Управления образования – «Лучшее трио»;

4. Ансамбль МБДОУ детский сад №8 
«Крепыш» - «Лучший ансамбль»;

5. Песня «Встанем!» в исполнении трио 
Олеся Белоусова, Вера Белоусова, Ирина 
Носкова, команда «Журавушки», МБДОУ 
детский сад № 6 «Журавлик», победила в но-
минации «Лучшая песня». Зал песню слушал 
стоя!

6. Команда «Пламя» сельскохозяйствен-
ного производственного кооператива 
«Глинский» завоевала главный приз Проек-
та «Голоса нашего города» - «Приз Зритель-
ских симпатий». Им был вручен сертификат 
на посещение кафе «Шоколад».

Поздравляем всех участников с заслу-
женными наградами! Желаем новых творче-
ских успехов и новых побед!

Художественный руководитель 
А.В.Захарова
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Все знают, что в пословицах и по-
говорках заключена вековая народ-
ная мудрость. И русская поговорка 
«Мир не без добрых людей» ещё не 
утратила своего исконного значения. 

К большому счастью, в нашем городе  есть люди, 
которые готовы помочь всегда. Нашему Детскому саду 
№5 «Сказка» благотворительную помощь  игровым 
оборудованием для детей разновозрастной группы 
компенсирующей направленности, оказала депутат 
Режевского городского округа Саган Елена Николаев-
на.  

Добрые дела не остаются незамеченными: они, 
как маяки, светят тем, кто ждёт помощи. Оставив свои 
дела, Елена Николаевна приехала в детский сад и вру-
чила ребяткам подарки. Счастливые детишки этой 
группы приняли их с радостью и счастьем в глазах. А 
в ответ подарили ей поделку и открытку, сделанную 
своими руками совместно с педагогами.

Коллектив Детского сада №5 выражает сердечную 
благодарность за оказанную благотворительную по-
мощь. Пусть Ваши доброта и щедрость вернутся к вам 
сторицей. Мы искренне желаем Вам, уважаемая Елена 
Николаевна,  крепкого здоровья, успехов в Вашей ра-
боте и всего самого наилучшего!

Заведующий МАДОУ «Детский сад № 5 «Сказка»  
Л.В.Лищинская

Многие родители считают, что уж 
если попал ребенок к дефектологу, 
так, значит, теперь у него проблемы 
на всю жизнь. 

Дефектолог  -  это специалист, 
который занимается изучением, 
обучением, воспитанием и социа-
лизацией детей с ограниченными 
возможностями здоровья. Также 
учитель-дефектолог занимается с 
детьми, испытывающими трудно-
сти в обучении. Иными словами, 
учитель-дефектолог занимается с 
детьми, которые не усваивают и не 
обучаются по программе общеобра-
зовательной школы. А также он мо-
жет заниматься с детьми, которые 
по различным причинам немного 
не усваивают программу общеоб-
разовательной школы или же испы-
тывают трудности при обучении. В 
основном, это учащиеся начальной 
школы. Работа учителя-дефектолога 
зак лючается в умственном развитии 
ребенка и развитии его познава-
тельных способностей. 

Какие проблемы выявляют и реша-
ют дефектологи?

На сегодняшний день очень часто 
в средствах массовой информации 
встречается такой термин «дети с осо-
бенными потребностями, дети с нару-
шением психофизического развития». 
Так вот, кого мы подразумеваем?

Это прежде всего:
1. дети с нарушением зрения (сле-

пые, слабовидящие);
2. дети с нарушением слуха (глухие, 

слабослышащие);
3. дети с нарушением речи;
4. дети с диагнозом  ранний дет-

ский аутизм;
5. дети с нарушением опорно-дви-

гательного аппарата, в том числе и 
дети с детским церебральным пара-
личом;

6. дети с задержкой психического 
развития;

7. дети с умственной отстало-
стью;

8. дети с неврологическими заболе-
ваниями.

Специалисты-дефектологи  работают 
с детьми с особенными потребностями. 
И главная задача дефектологов - ран-
нее выявление таких детей, оказание 
им психолого-медико-педагогической 
консультации, коррекционной помощи, 
определение адекватных условий для 
воспитания и обучения таких детей. Для 
обучения разрабатывается коррекцион-
ная программа, проводится медицин-
ское обследование и назначается пра-
вильное лечение (по показаниям врача).

Важно, чтобы у родителей и специ-
алистов были доверительные отноше-
ния, взаимопонимание и тогда можно 
добиться больших успехов.

Вывод из всего выше сказанного та-
кой:  прислушивайтесь к советам спе-
циалистов, не запускайте детские про-
блемы, зачастую, сами по себе они не 
проходят и в зависимости от сложности 
требуют к себе особого внимания.

Будьте здоровы и счастливы!
Учитель-дефектолог 
МАДОУ №5 «Сказка»

Полина Панова 

Есть такое  выражение: «Никто не знает, кто такой дефекто-
лог, но все знают, с кем он должен заниматься». Когда речь захо-
дит о учителе-дефектологе, многие родители впадают в панику. 
Многие из них начинают возмущаться: какой еще дефектолог! 
у моего ребенка нет никаких дефектов! он у нас нормальный!



Наш путь лежал через город Невьянск, и 
первым населенным пунктом по намеченно-
му маршруту стало старинное село Быньги. 
Как сказано в исторических справках, «село 
Быньги  - старообрядческое поместье Не-
вьянска, где Никита Демидов построил в 1718 
году железоделательный завод. Следующий 
хозяин завода Савва Яковлев построил здесь 
храм необычной архитектуры «яковлевское 
барокко» – Никольскую церковь. Церковь 
не закрывалась при советской власти, а по-
тому прекрасно сохранила интерьеры: до-
революционный центральный иконостас, и 
главное сокровище этой церкви - настоящие 
«невьянские иконы». 

Ещё в церкви есть внушительных раз-
меров чугунные печи, а у печей - утюги! Их 
коллекционирует местный батюшка, отец 
Виктор Зырянов, настоятель Быньговской 
церкви с 1987 года. И во всем храме настоя-
щие невьянские, написанные мастером еще 
при заводе, иконы. Удивили круглые хоруг-
ви около иконостаса, как нам пояснили, они 
были сделаны в память о крушении поезда с 
царской семьей, не совсем понятно, как они 
тут оказались. Красота храма и внутреннего 
убранства восхищает.

На другом конце села - единоверческая 
Казанская церковь (1852), довольно не-
казистая по сравнению с храмом, но напо-
минающая хоть как-то о старообрядческой 
истории. Церковь восстанавливают,   и вну-
три пока совсем мало икон, зато весь пол за-
стелен коврами, видимо, пожертвованными 
прихожанами. А между церквей - монумен-
тальные старые избы. Заметили, что пере-
деланных новых окон здесь почти нет, а глаз 
радуется старинным наличникам и ставням. 
Брёвна  старинных домов впитали копоть из 
труб давно закрытого Быньговского завода.

Едем дальше, подсадив на окраине ба-
бушку, которой нужно срочно ехать на по-
хороны в соседнюю деревню, оказалось, что 
ей недавно исполнилось 90 лет, она почти 
ослепла, а вот – поди ж ты - сама на попутках 
поехала. 

Подъехав к деревне Верхние Таволги, 
наткнулись на знак,  который оповещал 
въезжающих, что здесь находится  гончар-
ное производство. В  старом кирпичном 
здании бывшей школы (типовое по всей об-
ласти) расположена мастерская по  работе 
с глиной. Вывеска гласит, что это - предпри-
ятие «Таволожская керамика». Образова-
лось  оно на базе Невьянского завода худо-
жественной керамики в 2004 году и является 
предприятием народных художественных 
промыслов, продолжателем традиций кера-
мического производства Невьянского райо-
на. Гончарное производство в деревнях Ниж-

ние и  Верхние Таволги зародилось в  конце 
XVII века, когда вдоль реки Нейвы были об-
наружены залежи красной глины. Нам разре-
шили пройти по всем помещениям мастер-
ской, осмотрев все экспонаты - действующие 
и представленные для обозрения. В посуд-
ной лавке насладились готовой продукцией 
и приобрели сувениры.  Таволожское гон-
чарное производство обеспечивало посудой 
практически весь Урал. На территории ком-
плекса даже построена (на средства потомка 
старообрядцев) действующая старообряд-
ческая часовня и комплекс для паломников 
старообрядцев, которые приезжают сюда со 
всей области.

В следующей деревне - Нижние Таволги 
- находится гончарная мастерская Маслико-
вых, куда привозят экскурсии со всей обла-
сти, в том числе и из Режа. При нас подъеха-
ли два громадных автобуса с детьми. Хозяева 
проводят мастер-классы, а результат работы 
можно забрать с собой.

По извилистой, но асфальтированной, 
дороге, доезжаем до деревни Сербишино, 
уже на въезде недалеко в лесу видны купола 
церкви. Здесь и находится одна из самых по-
читаемых на Среднем Урале обителей - Свя-
то-Введенский Симеоновский мужской скит. 
За скитом находится сельское кладбище, где 
обрели покой отец Симеон и матушка Вале-
рия. Их в молодости поженили родители, но 
уже на следующий день пути их разошлись. 
Глубоко верующий в Бога Семен, взяв благо-
словение, отправился в Святой Иерусалим. 
Он отсутствовал дома 17 лет… За это время 

супруга Варвара, отчаявшись его увидеть, 
приняла постриг в Верхотурском монастыре. 
В 1895 году ее направили в родную деревню, 
чтобы она создала в ней женскую общину. 
Но однажды ее муж вернулся иеромонахом 
Симеоном. Помогал своей матушке строить 
монастырь, к тому времени она уже была 

монахиней. Какое-то время он был священ-
ником в Останино, но после был арестован 
по подозрению в антисоветской деятельно-
сти, принимая во внимание старческий воз-
раст, был отправлен в старческий дом горо-
да Нижний Тагил. Оттуда его и выхлопотала 
матушка Варвара. Здесь же, на другом берегу 
реки Нейва, Симеон выкопал в земле скит на 
Святой горке и там проживал какое-то время.  
3 мая 1947 года батюшка преставился. 

Скит и сейчас является местом паломни-
чества, там же находится родник отца Симе-
она. На месте монастыря сейчас возведена 
церквушка и домики  для пяти монахов, а мо-
гилы иеромонаха и его матушки посещают  
как жители деревни, так и многочисленные 
приезжающие. Вот и мы, наконец, исполнили 
мечту мужа и посетили эти святые могилы.

Г.Колмакова
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Сегодня мы решили побывать в Невьянском районе. Конечной 
целью нашей поездки стала деревня Сербишино, где находится 
Свято-Введенский Симеоновский мужской скит. Это была дав-
няя мечта моего мужа, так как там, на деревенском погосте, упо-
коен отец Симеон, последний священник Останинской церкви.
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28 НОЯБРЯ 
Луна в Козероге. Прочный, стойкий, уме-

ренно холодный, умеренно сухой, плодород-
ный.

Удачное время для любых операций с лю-
быми видами как плодово-овощных, так и 
цветочных растений. Посевы всходят хотя 
и несколько медленно, но довольно дружно, 
имеют развитую и крепкую корневую си-
стему. Козерог наделяет растения хорошей 
выносливостью, стойкостью к заболевани-
ям, заморозкам, засухе, вредителям. 

Убывающая Луна в Козероге очень благо-
творна для посадки картофеля, лука и дру-
гих корне- и клубнеплодов. Растущая Луна 
подходит для посева бобовых.

Растущая Луна. Период между новолу-
нием и полнолунием. Растущая Луна спо-
собствует улучшению циркуляции соков и 
жизненных сил растений. Активность био-
поля в это время направлена снизу вверх 
и от центра к периферии. Верхняя часть 
растений развивается наиболее интен-
сивно, наращивая биомассу. Это наилучшее 
время для проведения обрезаний, так новая 
поросль вырастает очень быстро. Глав-
ное - не переусердствовать, ибо растение 
может истечь соком, что приведет к его 
неминуемой гибели. Окулировка в период 
растущей Луны крайне нежелательна. Кор-

невая система в это время практически 
не реагирует на повреждения, однако ее 
восстановительные функции несколько за-
нижены. Если пересадка пришлась на этот 
период, то растения нуждаются в постоян-
ном контроле. При растущей Луне рекомен-
дованы посев, пересадка листовых и бахче-
вых культур, плодовых деревьев, ягодных 
кустарников, земляники, а также рыхление 
земли, полив, внесение подкормок и мине-
ральных удобрений, укоренение черенков, 
прививки. Весь период растущей Луны рас-
тения нуждаются в большом количестве 
воды и обильном поливе.

Восходящая Луна. Время развития над-
земной части растений. 

29, 30 НОЯБРЯ 
Луна в Водолее. Холодный, сухой, бес-

плодный период. Нахождение Луны в знаке 
Водолея считается самым неблагоприят-
ным периодом для роста и развития рас-
тений. Лучше избегать посева, посадки и 
пересадки, а ограничиться прищипыванием, 
пикировкой, опрыскиванием от вредите-
лей. Луна в Водолее благоволит селекцион-
ной работе по выведению новых сортов.

Растущая Луна. Период между новолу-
нием и полнолунием. Растущая Луна спо-
собствует улучшению циркуляции соков и 
жизненных сил растений. Активность био-
поля в это время направлена снизу вверх и 
от центра к периферии. Верхняя часть рас-
тений развивается наиболее интенсивно, 
наращивая биомассу. Это наилучшее время 
для проведения обрезаний, так новая по-
росль вырастает очень быстро. Главное - не 
переусердствовать, ибо растение может 
истечь соком, что приведет к его неминуе-
мой гибели. Окулировка в период растущей 
Луны крайне нежелательна. Корневая си-
стема в это время практически не реаги-
рует на повреждения, однако ее восстано-
вительные функции несколько занижены. 
Если пересадка пришлась на этот период, 
то растения нуждаются в постоянном кон-

троле. При растущей Луне рекомендованы 
посев, пересадка листовых культур, а так-
же рыхление земли, полив, внесение подкор-
мок и минеральных удобрений, укоренение 
черенков, прививки. Весь период растущей 
Луны растения нуждаются в большом коли-
честве воды и обильном поливе.

Восходящая Луна. Время развития над-
земной части растений. 

1, 2 ДЕКАБРЯ 
Луна в Рыбах. Раскрывающий возможно-

сти, умеренно теплый, влажный, плодород-
ный период.

Для этого времени характерна дружная 
всхожесть семян и хорошая урожайность. 
Данный период лучше всего потратить 
на посев огурцов, салата, петрушки, капу-
сты, редиса, клубники и других растений. 
При условии растущей Луны пересадка в 
это время переносится довольно легко, 
за исключением луковичных и клубне-луко-
вичных, а также посеянных в период Луны в 
знаке Скорпиона. Довольно низкая приспо-
собляемость к неблагоприятным погодным 
условиям. Для однолеток посев в это время 
благоприятен. Наряду с поливом в это вре-
мя рекомендовано внесение удобрений.

Растущая Луна. Период между новолу-
нием и полнолунием. Растущая Луна спо-
собствует улучшению циркуляции соков и 
жизненных сил растений. Активность био-
поля в это время направлена снизу вверх 
и от центра к периферии. Верхняя часть 
растений развивается наиболее интен-
сивно, наращивая биомассу. Это наилучшее 
время для проведения обрезаний, так новая 
поросль вырастает очень быстро. Глав-
ное - не переусердствовать, ибо растение 
может истечь соком, что приведет к его 
неминуемой гибели. Окулировка в период 
растущей Луны крайне нежелательна. Кор-
невая система в это время практически 
не реагирует на повреждения, однако ее 
восстановительные функции несколько за-
нижены. Если пересадка пришлась на этот 

период, то растения нуждаются в постоян-
ном контроле. Весь период растущей Луны 
растения нуждаются в большом количе-
стве воды и обильном поливе.

Восходящая Луна. Время развития над-
земной части растений. 

3, 4 ДЕКАБРЯ 
Луна в Овне. Сухость, умеренная горя-

честь, несдержанность. В это время ре-
комендуется проводить посев семян бы-
строрастущих растений (шпинат, салат, 
редис, укроп и другие культуры), которые 
не требуют долгого хранения и сразу ис-
пользуются в пищу. Благоприятный период 
для культивации, прополки, опрыскивания, 
срезки цветов. Посадку и пересадку следует 
перенести на более благоприятный период, 
так как растения в это время очень чув-
ствительны даже к самым незначитель-
ным повреждениям.

Растущая Луна. Период между новолу-
нием и полнолунием. Растущая Луна спо-
собствует улучшению циркуляции соков и 
жизненных сил растений. Активность био-
поля в это время направлена снизу вверх 
и от центра к периферии. Верхняя часть 
растений развивается наиболее интен-
сивно, наращивая биомассу. Это наилучшее 
время для проведения обрезаний, так новая 
поросль вырастает очень быстро. Глав-
ное - не переусердствовать, ибо растение 
может истечь соком, что приведет к его 
неминуемой гибели. Окулировка в период 
растущей Луны крайне нежелательна. Кор-
невая система в это время практически 
не реагирует на повреждения, однако ее 
восстановительные функции несколько за-
нижены. Если пересадка пришлась на этот 
период, то растения нуждаются в постоян-
ном контроле. Весь период растущей Луны 
растения нуждаются в большом количе-
стве воды и обильном поливе.

Восходящая Луна. Время развития над-
земной части растений. 
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Кто знал, помяните 
добрым словом

Зажжем мы свечу за упокой, 
Мы помним, мама, голос твой!
И неба синего глаза, 
В них заглянуть уже нельзя...
Ты берегла свою семью, 
Нам отдала любовь свою.
Внучат встречала у дверей, 
К столу всегда звала гостей...
Очаг домашний берегла... 
О! Сколько сил ты отдала...
Уже не выйдешь провожать, 
В дорогу счастья пожелать!
Печаль в душе нам не унять... 
Зажжем свечу за упокой.
МЫ ПОМНИМ, МАМА, 
ГОЛОС ТВОЙ!

Дочери, внуки

29 ноября 2022 года 
исполняется 10 лет 

как нет с нами 
дорогой, любимой, 

единственной 
мамочки, бабушки 

Довгой 
Ларисы Николаевны

, 
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ОТДЕЛЕНИЕ ПЕНСИОННОГО ФОНДА
Российской Федерации по Свердловской области информирует

Пенсионный фонд устанавливает повы-
шение фиксированной выплаты к страхо-
вой пенсии по старости или инвалидности 
гражданам, на иждивении которых находят-
ся нетрудоспособные члены семьи. Надбав-
ка за иждивенцев предусмотрена законода-
тельством с начала 2002 года. 

К числу иждивенцев, за которых можно 
получить повышение фиксированной вы-
платы, относятся близкие родственники 
пенсионера. Это, в первую очередь, дети в 
возрасте до 18 лет. Дети старше этого воз-
раста признаются иждивенцами, если они 
учатся до 23 лет или получили инвалид-
ность до совершеннолетия. К иждивенцам 
указанных категорий могут быть отнесены 
не только дети, но и братья, сестры и внуки, 
если у них нет трудоспособных родителей. 
К иждивенцам также относятся родители и 

супруг, достигшие пенсионного возраста 
или имеющие инвалидность, при подтверж-
дении факта нахождения на иждивении, то 
есть, если помощь пенсионера является для 
них постоянным и основным источником 
средств к существованию. Отметим, что соб-
ственная пенсия родителя и супруга являет-
ся таким источником. 

Надбавка к пенсии дополняет, а не за-
меняет тех мер поддержки, которые назна-
чаются непосредственно на нетрудоспособ-
ного гражданина. Доплата устанавливается 
в заявительном порядке. При этом допол-
нительные документы могут не потребо-
ваться, если у ПФР уже есть необходимые 
сведения. Например, данные об инвалидно-
сти иждивенца или о получении им пенсии 
и социальных выплат. В отдельных случаях 
пенсионера уведомят о необходимости 

представить подтверждающие документы.
Пенсионеру будет назначена повы-

шенная фиксированная выплата к страхо-
вой пенсии, которая складывается из ее 
обычного размера и надбавки. Доплаты за 
каждого иждивенца, но не более чем на 3 
человек, устанавливаются в размере 1/3 от 
величины фиксированной выплаты, то есть 
2406,91 руб. Так, при наличии трех и более 
иждивенцев повышение фиксированной 
выплаты устанавливается в размере 7220,74 
руб.

Подробную консультацию можно полу-
чить:

- по телефону горячей линии Отделения 
ПФР по Свердловской области 8-800-6000-
389 (для лиц, проживающих на территории 
РФ, звонок бесплатный). Время работы теле-
фона горячей линии: понедельник - четверг 

с 8.30 до 17.30, пятница - с 8.30 до 16.30;
- по телефону Единого контакт-центра 

ПФР 8-800-6000-000 (для лиц, проживающих 
на территории РФ, звонок бесплатный). Вре-
мя работы Единого контакт-центра: с поне-
дельника по пятницу - круглосуточно, суб-
бота и воскресенье с 07.00 до 17.00 часов, 
обработка обращений с участием операто-
ров, диалоговый текстовый бот - круглосу-
точно. 

Получить информацию, связанную с 
персональными данными можно при нали-
чии кодового слова. Кодовое слово можно 
установить в профиле пользователя в лич-
ном кабинете на сайте Пенсионного фонда 
России (https://es.pfrf.ru/).

Предварительные результаты работы 
по объединению Пенсионного фонда и 
Фонда социального страхования, а также 
задачи, которые предстоит решать новому 
Социальному фонду России в будущем году, 
обозначил врио главы Пенсионного фонда 
России Сергей Чирков на стратегическом 
совещании, которое прошло 9 ноября в Мо-
скве.

В своем выступлении перед представи-
телями отделений ПФР и ФСС, которые при-
ехали на совещание из различных регионов 
нашей страны, он сосредоточился на при-
оритетных направлениях пенсионного и со-
циального обеспечения.

«Перед социальными фондами всегда 
стоит множество важных задач, но сейчас 
они как никогда амбициозны, - отметил Сер-
гей Чирков. - Объединение стало логичным 
и естественным продолжением процессов, 
которые происходят в социальной сфере 
уже много лет. Их главной целью, безуслов-
но, является повышение качества услуг для 
граждан. Мы уже многое сделали на пути к 

объединению, но есть еще ряд задач, кото-
рые нужно проработать».  

Ряд процессов по подготовке к объеди-
нению фондов уже завершился или нахо-
дится на стадии высокой степени готовно-
сти.

В ходе совещания управляющие отде-
лений ПФР и ФСС представили результаты 
работы по объединению фондов на регио-
нальном уровне. Кадровое укомплектова-
ние объединенного фонда уже на финаль-
ной стадии и завершится в конце года. В 
течение двух месяцев проходила подготов-
ка специалистов фондов для формирования 
общих компетенций и выполнения функций 
СФР. Завершена подготовка штатных распи-
саний для центрального аппарата и регио-
нальных отделений.

В ряде регионов в пилотном режиме 
уже действуют объединенные офисы кли-
ентского обслуживания, где можно оценить 
удобство обращения за выплатами двух 
фондов. Новые клиентские службы дадут 
возможность россиянам быстрее и удобнее 

обращаться сразу за несколькими услугами 
в одно отделение.

Отдельные услуги фонда уже предостав-
ляются в проактивном и беззаявительном 
формате в рамках реализации проекта «Со-
циальное казначейство». Ведется информи-
рование о размере будущей пенсии, о мерах 
поддержки, которые доступны гражданину 
при рождении ребенка, установлении ин-
валидности и наступлении пенсионного 
возраста. Беззаявительно уже оформляется 
материнский капитал и назначаются ежеме-
сячная денежная выплата, пенсия по инва-
лидности и страховая пенсия по старости, 
федеральная социальная доплата к пенсии. 
Использование этих механизмов позволяет 
упростить взаимодействие граждан с госу-
дарством, в будущем году этот формат будет 
расширен и на другие услуги.

Помимо завершенных процессов перед 
фондом стоит ряд задач, которые еще пред-
стоит успеть реализовать до нового года 
или в предстоящем 2023 году.

Таким важным направлением деятель-
ности является вывод более 50 новых сер-
висов фонда на единый портал государ-

ственных услуг с помощью конструктора. 
Они будут добавлены к действующим сер-
висам ПФР и ФСС, уже реализованным на 
портале.

Запланирована индексация пенсий, по-
собий для семей с детьми и других социаль-
ных выплат. Ведется работа по подготовке 
к выплатам  единого пособия для нуждаю-
щихся семей с детьми и беременных жен-
щин, которое вводится с 1 января 2023 года.

Перед фондом также стоит задача ор-
ганизовать прием отчетности от страхова-
телей сведений о трудовой деятельности. 
В 2023 году будет введена единая форма 
отчетности для страхователей, которая су-
щественно упросит эту процедуру. До кон-
ца текущего года ПФР и ФСС необходимо 
проработать взаимодействие в части полу-
чения, обработки и учета сведений, предо-
ставляемых работодателями.

Завершая совещание, Сергей Чирков 
поблагодарил весь профессиональный кол-
лектив фондов за работу и попросил при-
ложить все усилия для того, чтобы услуги 
СФР в новом году оформлялись быстро и 
качественно.

8 тысяч инвалидов Свердловской об-
ласти зарегистрировали в Федеральном 
реестре инвалидов (ФРИ) транспорт пере-
движения, чтобы пользоваться правом на 
бесплатную парковку. Соответствующая за-
явка подается онлайн через личный каби-
нет на сайте ФРИ (https://sfri.ru/) либо на 
портале госуслуг (https://www.gosuslugi.
ru/).

Для оформления льготной парковки 
инвалид либо его представитель могут об-
ратиться в ближайший МФЦ. 

Родители (законные представители), 
являющиеся получателям пенсии на детей-
инвалидов, для регистрации автомобиля 
могут воспользоваться личным кабинетом 
на сайте ФРИ.

Напомним, с июля 2020 года инвали-
ды получили право доступа к выделенным 
парковочным местам, если информация о 
транспорте внесена во ФРИ. Сведения мо-
гут подаваться на любой автотранспорт, ко-
торый перевозит инвалида. Это может быть 
собственный автомобиль, такси, транспорт 
близких и родственников или любой дру-
гой.

Чтобы внести данные в реестр, нуж-

но указать номер и марку автомобиля, а 
также период, в течение которого необхо-
дима бесплатная парковка. Документы об 
инвалидности, подтверждающие право на 
льготу, при этом не нужны, поскольку соот-
ветствующие сведения уже загружены бюро 
МСЭ в реестр.

Разрешение оформляется на автомо-
биль, управляемый инвалидом первой или 
второй группы, либо перевозящий его или 
ребенка-инвалида. Льготная парковка так-
же доступна инвалидам с третьей группой, 
если у них есть ограничение способности 
самостоятельного передвижения.

При необходимости инвалид может из-
менить сведения о транспортном средстве 
с помощью нового заявления. Актуальны-
ми будут считаться последние данные, раз-
мещенные во ФРИ. Информация в реестре 
имеет силу на территории всей страны. Если 
автомобиль внесен в базу данных, пользо-
ваться выделенными парковочными места-
ми можно в любом регионе России.
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ОВЕН (21.03-20.04).
На этой неделе можно смело брать ссуды и 
делать денежные вклады под проценты. Тре-
нировка может закончиться травмой. В конце 
недели ваше настроение улучшится.

ТЕЛЕЦ (21.04-21.05).
В начале недели будьте тише воды, ниже тра-
вы. Наиболее плодотворной окажется вторая 
половина недели, поэтому спорные вопросы 
лучше решать после среды. 

БЛИЗНЕЦЫ (22.05-21.06).
Не давайте необдуманных обещаний, не 
потворствуйте своим желаниям. Хочешь не 
хочешь, а придется раскошелиться, ведь 
всего не запланируешь.

РАК (22.06-22.07).
Ваша придирчивость может спровоциро-
вать конфликт между Вами и любимым че-
ловеком. Хорошо пойдут дела у банковских 
служащих.

ЛЕВ (23.07-23.08).
Не спешите довериться малознакомым лю-
дям. Поэтому расплатитесь с кредиторами, 
тем более, что вскоре финансовые трудно-
сти сменит успех. 

ДЕВА (24.08-23.09).
Эта неделя добавит Вам волевых качеств, что 
поможет решить многие задачи. Хотите полю-
бить королеву или заработать миллион? Тог-
да, это Ваш час.

ВЕСЫ (24.09-23.10).
Начало недели придаст решимости Вашим 
действиям. Увлеченный и долгий труд - вот 
символ этого периода. Но не забывайте и 
об отдыхе!

СКОРПИОН (24.10-22.11).
Неделя начнется с конфликта. Но все во-
просы, скорее всего, разрешатся с выгодой 
для Вас. Вас могут ждать награды или пори-
цания, в зависимости от прошлого.

СТРЕЛЕЦ (23.11-21.12).
Неделя располагает к лени и может быть 
пагубным для здоровья. Вы ведете пра-
вильную финансовую политику, но посто-
янно возникают искушения.

КОЗЕРОГ (22.12-20.01).
На этой неделе предстоят незапланирован-
ные траты.  Есть шанс успешно оформиться 
на новом рабочем месте или приступить к 
осуществлению смелого проекта.

ВОДОЛЕЙ (21.01-19.02).
Избегайте натиска в общении с любимым че-
ловеком. Возможно, придется решать право-
вые и юридические вопросы, обращаться в 
суд. Выходные лучше провести в кругу семьи.

РЫБЫ (20.02-20.03).
Волнующая Вас проблема предстанет перед 
Вами в полном объеме. Ваше чувство может 
помешать карьере. В середине недели могут 
быть найдены способы решения проблем.
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